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Montes Claros, sábado e domingo 29 e 30 de janeiro de 2022 - R$ 2,00

 Ano XXII | Nº 6652

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 5,98

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 19º
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DIVULGAÇÃO

Foi realizado na manhã de ontem (28), em Montes Claros, o lan-
çamento do Plano Mineiro Intersetorial de Cuidados, Tratamento e 
Prevenção ao Uso e Abuso de Álcool, Tabaco e outras Drogas, em 
evento realizado no auditório da Amams. O evento teve a presença 
da subsecretária de Políticas sobre Drogas, Soraya Romina dos San-
tos e do deputado Carlos Pimenta. 

Estado lança no Norte de Minas 
o Plano Mineiro de prevenção 
ao álcool e outras drogas

Piscina de ondas do Max Min Clube 
traz inovação ao Norte de Minas 

Após um longo período com escolas fecha-
das e ensino remoto, gestores, professores e 
alunos estão se preparando para a volta às aulas 
e convivência no ambiente escolar. Para apoiar 
esse retorno, 11 escolas do município de Buri-
tizeiro, irão receber um reforço para retomar o 
ensino presencial de forma segura, com foco na 
prevenção e controle do coronavírus. 

Municípios dispensam 
novas doses de vacinas 
contra a Covid-19

Escola de Buritizeiro 
recebe kits educativos, 
de higiene e EPI’s

REGIONAL 4

REGIONAL 4REGIONAL 4REGIONAL 4

REGIONAL 5

Prefeitura retoma 
manutenção e 
recuperação de estradas 
rurais de Padre Carvalho

A Prefeitura Municipal de Montes Claros vai reali-
zar hoje mais um “Dia D de combate ao Aedes aegyp-
ti”, dessa vez nas regiões do Grande Independência, 
Grande Renascença e Grande Village do Lago. Con-
tando com o apoio de diversos parceiros e da popula-
ção dessas regiões, será recolhida uma grande quanti-
dade de materiais inservíveis.

Mutirão acontece no 
Independência, Renascença 
e Village do Lago

Pirapora é destaque na 
geração de empregos 
em Minas Gerais

 A gestão do prefeito Alex César, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura, Emprego e Renda - Sedeare tem 
trabalhado diuturnamente para mudar o ce-
nário econômico do município, com ações e 
parcerias que aumentem a geração de empre-
go e renda. 

O Governo do Estado e a Atlas Renewab-
le Energy assinaram um protocolo de inten-
ções que garante a construção de mais três 
usinas solares em Pirapora. As novas unida-
des vão gerar cerca de 1,2 mil empregos em 
Minas Gerais durante a fase de implantação. 
O acordo prevê a construção do complexo 
Lar do Sol, com capacidade de 239 megawat-
t-pico, o equivalente para abastecer 261 mil 
residências, levando-se em consideração 
o consumo médio das famílias brasileiras. 
Além disso, o parque vai evitar a emissão de 
aproximadamente 40,500 toneladas métri-
cas de dióxido de carbono (CO2) por ano. 

Governo de MG firma protocolo que 
garante investimentos de usina solar 
em Pirapora 

GIL LEONARDI/ IMPRENSA MG

CIDADE 6

O Max Min Club, referência em lazer - na cidade Montes Claros - e uma 
das melhores opções de entretenimento familiar no interior mineiro, mais 
uma vez se destaca, trazendo conforto, diversão e tecnologia para os seus 
associados. Será inaugurada no clube, uma incrível piscina de ondas. A nova 
piscina promete ser o grande destaque do gênero na cidade e em toda re-
gião, deixando o clube ainda mais atrativo. CIDADE 11
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O nome do presidente da Fiesp, Josué Gomes, aparece como o favo-
rito do ex-presidente Lula para ser seu vice na disputa pela presidência 
da República. Ao menor sinal do empresário, o ex-governador Geraldo 
Alckmin será jogado para escanteio. Lula tem tentado convencer o pre-
sidente do PSD, Gilberto Kassab, a negociar a filiação de Josué e depois 
a sua participação na chapa. Mas Josué tem se esquivado da política e 
Kassab já tem seu candidato dos sonhos à presidência da República, o 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, mesmo com ele se mostrando 
resistente a essa ideia.

PASTORA E CAnTORA GOSPEL LUDMILA 
FERBER MORRE AOS 56 AnOS

A pastora Ludmila Ferber morreu na noite de quarta-feira (26) aos 56 
anos de idade, em São Paulo. Ela lutava, desde 2018, contra um câncer 
de pulmão. O tumor avançou para metástases nos ossos e no fígado. Lud-
mila Ferber que foi casada de 1987 a 2014 com José Antônio Lino e deixa 
três filhas: Daniela Ferber Lino, Ana Lídia Ferber Lino e Vanessa Ferber 
Lino. A cantora gospel gravou oito discos e integrou o grupo Koinonya. 
Em 1996, decidiu investir na carreira solo. A última publicação da pastora 
foi na terça-feira (25) quando ela escreveu um trecho da canção “Buscar 
Tua Face é Preciso”. “Tenho certeza que essa música vai renovar as suas 
forças para continuar a jornada... mas lembre-se, busque a Face de Deus!! 
Dele vem o nosso fôlego de vida!”, escreveu Ludmila.

PAULO GUEDES EM SUA REVAnChE

Depois de levar tanta bordoada do Legislativo, o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, pediu, em reunião com Controladoria Geral da União 
(CGJ) que seja incluído no Portal da Transparência um mecanismo para 
identificar os padrinhos (o nome do político que patrocinou) de todas as 
indicações para cargos públicos, destacando os nomes dos responsáveis 
tanto pela indicação, quanto pela nomeação ao cargo. Tal medida valeria 
para todos os ministérios, bancos públicos, repartições e autarquias. É o 
troco que pretende dar aos políticos que indicam pessoas com falta de 
integridade, expondo quem cometeu o erro ou equívoco para indicar a 
pessoa inadequada. Se essa moda pegar, vai ser um Deus nos acuda.

A MILITânCIA CAInDO nA REAL

Após as exaustivas campanhas do PT para defender a ex-presidente 
Dilma Rousseff, a militância petista ficou estarrecida com a forma em que 
ela foi descartada pelo ex-presidente Lula. Ele não quer Dilma por perto 
em um possível próximo governo e nem na sua campanha eleitoral, por 
entender que ela “peca por não ter o jogo de cintura necessário para 
lidar com a política e falta a ela a “paciência que a política exige”. na 
verdade, Lula sabe do estrago que a ex-presidente fez na economia e para 
o Partido dos Trabalhadores. A resposta que ele queria ter em relação ao 
impeachment ele já teve na última eleição, quando Dilma ficou em quarto 
lugar na disputa ao Senado por Minas Gerais. O que Lula quer dizer é que 
Dilma é melhor calada do que tentando ajudá-lo.

EMPRESÁRIOS DA COnSTRUçãO ESTãO DESAnIMADOS

Um dos termômetros da economia dá sinais de que as coisas não vão 
nada bem. O Índice de Confiança da Construção (ICST) recuou 3,9 pon-
tos em janeiro, passando para 92,8 pontos. Segundo o Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação Getúlio Vargas (FGV-Ibre), que calcula o indi-
cador, este é o menor nível desde junho de 2021, quando registrou 92,4 
pontos. Em médias móveis trimestrais, o índice caiu 1,1 ponto. A piora 
na percepção dos empresários sobre o momento atual e nas expectativas 
em relação aos próximos meses contribuíram para a retração do ICST no 
mês. O Índice de Situação atual caiu 2,1pontos, chegando a 90,7 pontos, 
o menor nível desde julho do ano passado. Em Minas, o presidente do 
Sicepot-MG, João Jacques, colhe informações dos empresários mineiros. 

MULhERES: ESTEREóTIPOS E BARREIRAS
nO MERCADO DE TRABALhO

Relações de gênero produzem e reproduzem desigualdades. no mer-
cado de trabalho, mulheres enfrentam barreiras estruturais e simbólicas. 
Da dificuldade de inserção e permanência em áreas de crescente valo-
rização na sociedade — Ciências, Tecnologia, Engenharia e Matemática 
(STEM, em inglês) — à desvalorização no trabalho de cuidado, com remu-
neração inferior ou mesmo inexistente, socialmente atribuído ao gênero 
feminino sob a ótica da vida privada. Para tratar destes e outros desafios, 
a Fundação FhC conversou com três mulheres, que trouxeram experiên-
cias de diferentes áreas: Márcia Cristina Bernardes Barbosa, física e mem-
bro titular da Academia Brasileira de Ciências e da Academia Mundial de 
Ciências (TWAS), nadya Araujo Guimarães, socióloga e professora titular 
sênior do Departamento de Sociologia da Universidade de São Paulo, e 
Regina Madalozzo, economista.

TEBET VAI BUSCAR ALIADOS à SUA CAnDIDATURA

O ex-presidente Michel Temer deve orientar o caminho que a sena-
dora Simone Tebet deve seguir na sua busca de apoio à sua candidatura 
à presidência da República pelo MDB. Os dois tem um encontro hoje, 
em São Paulo, e só depois Tebet começa a conversar. Ela já tem agenda-
do conversas com Marta Suplicy, atual secretária municipal de Relações 
Internacionais de São Paulo, e com a prefeita de Itapetininga (SP), Simo-
ne Marquetto (MDB), que poderá ser vice na chapa de Rodrigo Garcia 
(PSDB). Muitos tem apostado em uma aliança entre MDB e PSDB, com 
Simone Tebet sendo vice na chapa encabeçada por João Doria.

Cartão de débito é a nova 
tendência para o e-commerce

Tecnologias da Informação e Comunicação na 
educação: desafios da alfabetização digital nas 
comunidades escolares brasileiras (Parte 1)

Mapeamento do fluxo de valor 
otimiza processos nas empresas

Por que ainda não foi criada 
uma vacina contra a AIDS? (Parte 1)

RALF GERMER
CEO E COFuNDADOR DA PAGBRASIL

MAuRÍCIO NASCIMENTO
PROFESSOR DO COLéGIO SANTA AMáLIA 

MAPLE BEAR - ENSINO BILÍNGuE

NELSON SOARES 
ENGENhEIRO ELETRICISTA COM MBA EM ADMINISTRAçãO E PóS-GRADuAçãO EM 

CONSuLTORIA EMPRESARIAL E GESTãO ESTRATéGICA DE OPERAçõES

JEFFERSON RuSSO VICTOR
BIOMéDICO IMuNOLOGISTA E PROFESSOR DO CuRSO DE MEDICINA 

DA uNIVERSIDADE SANTO AMARO – uNISA

O Brasil de 2021 vem sendo um 
período intenso para a ciência. A 
pandemia, embora desacelerada, 
continua em curso e ainda impactan-
do a saúde da população. As vacinas, 
como nunca, têm tido uma atenção 
extrema por parte da mídia e, por fe-
liz consequência, também dos brasi-
leiros, que vêm buscando se informar 
mais a respeito do tema. Uma ques-
tão que surgiu nesse meio tempo é: 
se, em razão da pandemia, em todo 
o mundo estão sendo desenvolvidas 
e produzidas vacinas a toque de cai-
xa, por que a ciência ainda não foi 
capaz de produzir uma vacina contra 
a AIDS? Sendo o hIV um vírus de alta 
preocupação há décadas, posso afir-
mar que não foi por falta de esforço. 
Porém, o desenvolvimento de vacinas 
contra um vírus como o da Covid-19 
não se compara ao desenvolvimento 
de uma vacina contra a AIDS. 

Quando pensamos em desen-
volver uma vacina contra um vírus 
como o causador da Covid-19 ou da 
AIDS, os primeiros passos a serem 
adotados se baseiam em mais de 

100 anos de história e consideram 
como ponto inicial os experimentos 
de Louis Pasteur, que foi o criador 
do princípio de desenvolvimento de 
vacinas semelhante ao que utilizamos 
na atualidade – que já se provou al-
tamente funcional ao erradicar doen-
ças como a varíola, por exemplo. Por 
outro lado, por mais desenvolvidas 
que sejam ou estejam as tecnologias 
para desenvolver vacinas, algumas 
características naturais do vírus cau-
sador da doença, como é o caso do 
hIV, podem impactar diretamente 
no sucesso desse desenvolvimento. 
Vale lembrar que em 1984, logo após 
a descoberta do hIV, a secretária de 
Saúde dos EUA anunciou que uma 
vacina contra a doença seria desen-
volvida em até dois anos, discurso 
semelhante ao que foi utilizado por 
diversos cientistas atuantes na área de 
desenvolvimentos de vacinas quando 
surgiu o coronavírus causador da Co-
vid-19, o SARS-Cov-2. Porém, com o 
passar dos anos, verificou-se que o 
hIV possuía características únicas que 
poderiam comprometer a produção 

de uma vacina. Entre elas, foi obser-
vado que, diferentemente de outros 
vírus, o hIV não induz uma respos-
ta imune eficiente e protetora nas 
pessoas que foram infectadas. Isso 
compromete um princípio básico do 
desenvolvimento de vacinas que é o 
de induzir uma reação “semelhante 
a uma infecção natural” para que as 
pessoas fiquem protegidas. De for-
ma totalmente inédita, percebeu-se 
que uma vacina contra o hIV precisa 
ter como objetivo a indução de uma 
resposta imune protetora mais in-
tensa e eficiente do que aquela que 
a própria infecção pelo hIV é natu-
ralmente capaz de induzir em uma 
pessoa. Este grau de eficiência é algo 
que até hoje não foi alcançado com 
outras vacinas que, por princípio, in-
duzem nas pessoas uma reação bem 
menos intensa do que seria a doença 
natural e com isso já são capazes de 
gerar proteção suficiente para evitar 
as formas graves e eventualmente 
fatais de uma doença. Um segundo 
aspecto importante é que o hIV na-
turalmente sofre mutações em uma 

frequência tão alta que, tecnicamen-
te, se torna muito difícil definir qual 
será o “vírus alvo” da vacina. Pra se 
ter uma ideia de comparação, vamos 
considerar o influenza, causador da 
gripe comum, o qual sabemos que já 
possui uma vacina que é anualmente 
atualizada devido às suas mutações, 
inclusive exigindo revacinação anual. 
Pois bem, a quantidade de mutações 
naturais a que o hIV está sujeito em 
um único indivíduo infectado é maior 
que toda a variabilidade observada no 
vírus influenza na população mun-
dial. Sendo assim, estes dois aspectos 
principais já tornam evidente que 
o desenvolvimento de uma vacina 
contra o hIV representa um desafio 
científico e tecnológico em um grau 
de complexidade superior ao de 
qualquer outro vírus importante para 
a saúde humana, como o causador da 
Covid-19. Como demonstra a varie-
dade de vacinas produzidas em curto 
período de tempo e em uso até o mo-
mento em todo o mundo, este vírus, 
especificamente, não tem a mesma 
complexidade do hIV.

O e-commerce brasileiro está em 
grande progresso desde 2020, sendo 
um dos poucos setores que consegui-
ram crescer durante a pandemia. Com 
um faturamento recorde de R＄ 53,4 
bilhões apenas no primeiro semestre 
de 2021, o setor apresentou um cres-
cimento de 31% se comparado ao ano 
anterior, de acordo com o levantamen-
to da Ebit | nielsen em parceria com o 
Bexs Banco.

Além de ter sido impulsionado pela 
pandemia, as inovações tecnológicas 
apresentadas ao ramo no decorrer dos 
últimos meses também contribuíram 
para sua expansão. O lançamento do 
Pix em novembro de 2020 apareceu 
em boa hora e tornou-se, além de um 
método rápido de transferência de pes-
soa para pessoa, mais uma alternativa 
de pagamento no comércio, inclusive 
online. O Pix conquistou seu espaço 
e em maio deste ano já era oferecido 

como opção de pagamento por cerca 
de 32,2% dos e-commerces, de acordo 
com pesquisa realizada pela Consulto-
ria Gmattos.

Agora, um antigo conhecido dos 
brasileiros também se apresenta como 
uma boa solução para pagamentos no 
e-commerce: o cartão de débito, que 
já era oferecido em algumas lojas virtu-
ais, mas cuja complexidade afastava os 
consumidores, visto que era necessário 
um módulo de segurança do internet 
banking instalado no computador. 
Além disso, o consumidor era redi-
recionado até a página de seu banco 
para concluir a compra. E mais: pagar 
com o cartão de débito no celular não 
era possível. Com novas tecnologias 
disponíveis no mercado, como o 
Débito Flash™, solução que elimina 
o redirecionamento do cliente para 
a página do banco e funciona em 
dispositivos móveis, o processo de 

pagamento com cartão de débito no 
e-commerce se tornou mais simples.

A implementação de tecnologias 
que facilitam o pagamento com car-
tão de débito nas lojas virtuais con-
tribui fortemente para o aumento 
das vendas online e a solidificação 
do e-commerce. Segundo o Banco 
Central, existem mais de 160 milhões 
de cartões de débito ativos no Brasil; 
com o processo de pagamento otimi-
zado para o débito, parte da popula-
ção que não utiliza cartão de crédito, 
e que gostariam de uma alternativa ao 
boleto na hora de pagar à vista, pode 
ser contemplada.

neste cenário, o cartão de débito 
também pode competir com o Pix, que 
por ser um método de pagamento novo 
no e-commerce, ainda gera dúvidas nos 
consumidores na hora de usá-lo. Além 
de segura e com escassas chances de 
fraudes, a experiência de pagamento 

com cartão de débito se assemelha com 
a do cartão de crédito, o meio de pa-
gamento preferido dos brasileiros em 
compras online, utilizado por 52% da 
população, segundo pesquisa da Con-
federação nacional de Dirigentes Lojis-
tas (CnDL) e do Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC Brasil), em parceria com 
o Sebrae.

Com a grande demanda impul-
sionada pela pandemia, o setor de 
e-commerce evoluiu muito em um 
período curto. nada mais justo, en-
tão, que os meios de pagamento, 
fundamentais nesta jornada, acompa-
nhassem este progresso. A otimização 
do pagamento com cartão de débito 
é um grande passo para o futuro das 
vendas virtuais e tem potencial para 
mudar a forma de comprar do brasi-
leiro e as oportunidades de vendas 
dos comércios. O e-commerce tem 
muito a ganhar agora.

há alguns anos, a comunidade 
escolar tem sustentado o discurso 
da equidade de acesso à informação 
a todos os seus entes formadores, de 
maneira que os desafios individuais 
possam ser levados em conta me-
diante às vicissitudes tão próprias da 
dinâmica de ensino-aprendizagem. 
hoje, mais do que nunca, tais dinâmi-
cas ultrapassam os limites da sala de 
aula e são pungentemente exigidas 
para ações mínimas da vida cotidia-
na. Entre tantas áreas que fazem esse 
discurso verdadeiro, destaque é dado 
à tecnologia: amada por uns, evitada 
por outros, porém presente na vida 

moderna de maneira muito essencial 
e nada, nada efêmera.

Abordando apenas uma amostra 
desse vasto universo de conhecimen-
to, as tecnologias educacionais toma-
ram corpo de forma exponencial nos 
últimos meses. As imposições trazidas 
pelo distanciamento social expuse-
ram fraquezas e adaptabilidades nes-
se campo, permeadas por prazos ime-
diatos para execução. Lembro-me, 
durante a minha primeira formação 
acadêmica, de um querido professor 
de Física II enfatizando, aula a aula, 
a respeito do quanto as TIC’s (Tecno-
logias da Informação e Comunicação) 

seriam essenciais para o andamento 
da sociedade nos anos futuros. na-
quele momento, somente utilizando 
as parcas experiências computacio-
nais que tínhamos enquanto estudan-
tes, éramos levados a acreditar que 
aquelas palavras do sábio mestre não 
passavam de um exercício de futuro-
logia; contudo, hoje vivemos o futuro 
e eu atesto a sabedoria daquele nobre 
professor.

A Unesco tem se posicionado 
assertivamente a respeito das várias 
adaptações que a educação brasileira 
precisa vivenciar para que a alfabeti-
zação tecnológica da população se 

efetive. Ao citar a necessidade de um 
Marco Político de Padrões de Compe-
tência em TIC para Professores, é pro-
posto que as instituições responsá-
veis pela oferta de formação docente 
levem em consideração três aspectos 
básicos: alfabetização em tecnologia; 
aprofundamento do conhecimento; 
e criação do conhecimento. Explo-
rando a temática de alfabetização em 
tecnologia, é proposto de que alguns 
tópicos sejam tomados como nortea-
dores no planejamento educacional: 
conhecimento básico; tecnologia in-
tegrada; ferramentas básicas; salas de 
aula padrão; e alfabetização digital.

“O homem erudito é um descobri-
dor de fatos que já existem - mas o ho-
mem sábio é um criador de valores que 
não existem e que ele faz existir”, essa 
frase de Albert Einstein, trazida para os 
dias atuais, pode nos dar um exemplo 
de como criarmos um fluxo de valor 
para as nossas empresas e com isso fa-
cilitar a percepção dos nossos clientes e 
colaboradores, uma vez que valor nada 
mais é do que aquilo que o cliente espe-
ra receber, sua percepção com relação 
ao serviço que está sendo prestado, o 
produto que está sendo comprado e a 
sua percepção com relação ao valor que 
está sendo pago.

Um exemplo bastante simples para 
entendermos esse conceito é a ida a um 
restaurante, onde o garçom demora a 
atender ao pedido, a comida não chega 
dentro das expectativas, o café vem frio, 

a conta demora a chegar. Certamente, 
o cliente não sairá satisfeito com esta 
prestação de serviço. Mas como pode-
mos entender e resolver esse contra-
tempo do restaurante e utilizá-lo no dia 
a dia das nossas empresas?

Por meio deste recurso, é possível 
entender profundamente tudo que está 
agregando valor ou não em um esta-
belecimento ou empresa, em todas as 
etapas. Saber quais são as barreiras para 
que esse processo ocorra de maneira 
mais otimizada possível.

Uma vez detectado, o  que agrega e  
não agrega valor, o terceiro passo é o 
desenho de um mapa futuro, engloban-
do tudo aquilo que precisa acontecer 
para que o cliente seja bem atendido, 
que ele saia do estabelecimento con-
tente com a prestação de serviço ou  
produto e  que  estes  tenham sido exe-

cutados   com o   máximo possível  de  
atividades  com valor agregado.

E por último, mas não menos im-
portante, a quarta etapa é efetivamente 
implementar tudo aquilo que foi plane-
jado na etapa anterior.

O mapeamento do fluxo de valor 
sempre foi uma ferramenta muito va-
liosa e é muito usual para o chão de 
fábrica, área administrativa, peque-
nos ou grandes negócios pois ajuda a 
identificar diversos tipos de perdas, 
perdas por movimentação, excesso de 
material, retrabalho. Enfim, uma série 
de ineficiências que raramente se con-
segue repassar para o preço porque 
assim o produto ou serviço perderia a 
competitividade.

nos escritórios, o mapeamento do 
fluxo de valor também é bastante uti-
lizado, principalmente em duas áreas 

bastante críticas que são as que têm in-
terface com o cliente: o recebimento de 
pedidos e a entrega de produtos ou ser-
viços. São áreas específicas em que, se 
tivermos problemas operacionais, en-
ganos, atividades redundantes, gerará 
insatisfação ao cliente e normalmente 
acarretará custos adicionais à empresa.

Concluindo, o mapeamento de flu-
xo de valor é uma ferramenta que per-
mite resolver um dos principais proble-
mas das organizações, que é a falta de 
processos bem definidos e otimizados. 
Ele permite identificar diversos proble-
mas em qualquer processo e possibilita 
avaliar tudo aquilo que precisa ser me-
lhorado para uma organização ser mais 
eficiente. Sendo mais eficientes, certa-
mente a competitividade aumentará, 
com reflexos diretos no fluxo de caixa 
da companhia.

2 OpiniãO
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Agricultura aprova indenização para área 
preservada em desapropriação de terra

Bolsonaro diz que vai autorizar aumento de 
33% para professores

Projeto fixa pena para quem deixar 
de comunicar violência contra 
pessoas com deficiência

Criança morre após ser vacinada na Paraíba

Ceguinho olhador 
de caranguinhos?

Eita agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez 
por todas... Espia só seu me-
nino... a nossa gloriosa Polí-
cia Militar estava fazendo um 
trabalho para catar bandidos 
garfadores de caranguinhos 
e empresários do pozinho do 
capeta e deparou com um gru-
po fortemente armados que 
reagiram fortemente.. Claro 
que a nossa PM tem sangue 
nos olhos e partiu pra cima e 
catou a todos, mandou dois 
para a cidade dos pés juntos 
para alegria e alivio da socie-
dade... Ah e no meio tinha um 
que foi catado e gritava que 
era deficiente visual, ou seja, 
ceguinho e disse ganhava vida 
olhando caranguinho... como 
é? Ele se dizia cego dos dois 
olhos... 171 puríssimo...

Grandes Empresas não 
dão emprego a deficientes

Oh que malvados esses em-
presários que não cumprem a 
lei e não empregam os meni-
nos e meninas que tem algum 
tipo de deficiência e mesmo 
sabendo que ao cumprir a lei 
não está fazendo favor nenhu-
ma... é veró mesmo... já que o 
portador de deficiência não é 
cidadão de segunda não e pro-
duz muito bem e só precisa de 
uma oportunidade para mos-
trar serviço... A lei é branda e 
o sistema é bruto... e os em-
presários do norte de Minas 
estão precisando ser investi-
gados e eles têm que perceber 
que a lei deve ser cumprida e 
experimentar e verás que não 
vão quer outro tipo de funcio-
nário.. já que os deficientes 
trabalham muito e custa pou-
co.. é veró.

Yes, teremos 
estacionamento para

gatos e cães?

Muita gente sem conhecer 
bem fica criticando os nossos 
nobres edis... mas eu gostaria 
muito de que esses mesmos 
fosse na internet e procurasse 
saber o que fazem e que pro-
jetos apresentam para o povo 
e aí verão que os nossos são 
sérios... combativos e muito 
corretos... Por cá não se inven-
ta dia do Saci Perere... não se 
faz o dia jovem... E muito me-
nos fazer alarde para obrigar 
os grandes supermercado e 
grandes empresas a construir 
estacionamento e até ai tudo 
legal... Mas o estacionamento 
é exclusivo para gatos e cães... 
pode uma coisa dessas? não 
pode né.. mas pode... cruz 
credo. E depois dizem que 
edil da capital é sabido... Sabi-
dos são os nossos sim...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... nes-
se momento estou esquecen-
do de vez todo assunto sério 
e passarei a falar somente de 
coisas amenas e mais alegres 
como o nosso glorioso texti-
nho ou historinha cretininha 
joiadinha e também rir um 
tantão que é muito bom para 
combater queda de cabelo da 
perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma 
tremenda e bitelona dose de 
bom humor - Tu sabes quantos 
portugueses são necessários 
para afundar um submarino de 
última geração? Respondendo 
rápido - Somente dois... um 
bate na porta e outro abre... 

pronto ta feito a bobagem- Você 
sabe por que o português sem-
pre deixa o celular em cima da 
máquina de lavar? Simples... para 
não ficar fora de área de serviço...

Com ajuda de cadela, 
policiais salvam idoso

Samantha é uma linda cade-
la da raça labrador que salvou 
a vida do seu tutor cego, de 84 
anos, após pedir ajuda a policiais 
em Limington, nos EUA. Imedia-
tamente, a cadela passou a cor-
rer e latir para chamar atenção 
de alguém e o seu tutor, muito 
assustado, também começou a 
gritar. Felizmente, ele foi ouvido 
por uma mulher que no mesmo 
momento contatou o xerife da 
cidade... Apesar de todas as suas 
tentativas, o idoso não conseguiu 
sair do riacho congelado e, quan-
do a ajuda chegou, sua tempera-
tura corporal já havia caído para 
níveis alarmantes.

Mentira dita diariamente 
acaba virando verdade?

Deixa eu lhe dizer uma coisa... 
quando os russos decidiram fazer 
a revolução que derrubaram os 
Czares que na verdade eram os 
reis e todos poderosos da época 
eles venceram usando panfletos 
apócrifos com mentiras que de 
tanto ser propagadas e serem 
ditas... passaram a virar verdade 
absoluta... na época pregavam 
contra a instituição casamento 
e apoiavam a união gay e as TVs 
eram aliadas como hoje as nossas 
TVs que são concessões públicas 
e elas fazem concessões á imbeci-
lidade contra os valores morais... 
E quando venceram... proibiram 
tudo que pregavam... disse que 
por cá a mentira é dita tantas ve-
zes que está virando verdade... O 
que mesmo?

Camisinha é dever 
social ou sexual?

O meu amiguinho malinha 
conhecido internacionalmente 
como Cotoquinho está um ti-
quinho encucado com um nobre 
edil que disse que usar camisinha 
é um deve social... ele acha que 
não... que na verdade é um deve 
sexual e quando for fazer bobiça 
que cubra o safadinho para não 
fazer bobagem e filho que no fi-
nal fica abandonado.. Ah não faça 
como aquele assessor de um edil 
que sempre usou camisinha e a 
menina ficou grávida. E ao son-
dar ele como isso aconteceu ele 
sapecou... É que a camisinha es-
tava apertada e eu fiz uma gola... 
foi só isso... Pode uma coisa des-
sas? Tu achas que isso é invenção? 
Foi não... o sujeito fez a gola e 
agora tem neném né?

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas 
que eu entre digo que vou mon-
tar no porco por que ele é baixi-
nho e fácil de montar e que eu 
prefiro picar a mula por ser alta... 
mas longe de todo falatório... eu 
vou capar o gato... cair no capi-
nado e deitar o cabelo... enfim eu 
vou embora mesmo... e por favor 
não vá fazer nenhum tipo de ma-
caquice que não estarei por perto 
para te acudir e por favor lembre 
- “Em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem 
a pobreza.” Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo -

O Fuso de hoje é- As redes 
sociais estão cada vez mais desa-
creditas por pessoas que as usam 
para proliferar mentiras e fazer 
politicagem...Xô coisa ruim...
Fora

O Xonado do dia é – O nobre 
nosso magistrado, que é uma re-
serva moral, o Dr. Marco Antônio 
que é gente da melhor qualidade 
e competência sobra... sucesso 
nobre guerreiro... Fui

Última

Um homem gritando e sendo con-
tido por seguranças em uma sala de 
hospital viralizou em grupos de mensa-
gens nos últimos dias. De acordo com 
a legenda, seria um “pai desesperado 
ao ver seu filho morto”. A legenda ain-
da traz a frase: “Vacinação mata criança 
na Paraíba”. Juntamente com o vídeo, 
mensagens com manifestação de revol-
ta contra órgãos como o STF (Supremo 

Tribunal Federal) e a Anvisa (Agência 
nacional de Vigilância Sanitária), por 
exemplo. Uma das mensagens afirma: 
“Pai se revolta por ter seu filho morto 
pela vacina do ‘Estúpido e Genocida’ 
sistema de saúde...”. A gravação chegou 
ao MonitoR7 através do número dispo-
nibilizado para contato, e três leitores 
pediram que o vídeo fosse checado. 
Além disso, as mensagens aparecem 

com a indicação “Encaminhada muitas 
vezes”, o que mostra que o alcance do 
vídeo já é expressivo. Por meio de uma 
busca reversa da imagem, descobrimos 
que o vídeo é real e mostra mesmo a 
reação de um pai revoltado. Mas não 
tem nenhuma relação com a vacinação 
infantil contra a Covid-19. na verdade, 
não tem nenhuma relação sequer com 
a doença nem foi gravado na Paraíba. 

Encontramos o vídeo numa publica-
ção no Facebook de fevereiro de 2019. 
Portanto, antes mesmo que tenha sido 
registrado oficialmente algum caso de 
Covid-19 no Brasil. A postagem informa 
que se trataria de “um pai, marido de-
sesperado, pois perdeu a sua esposa e o 
bebê por tamanha negligência médica”. 
O fato também foi retratado em textos 
jornalísticos, na época.

O presidente Jair Bolsonaro (PL) 
disse que deve conceder a professo-
res o “máximo de aumento” no re-
ajuste do piso salarial da categoria, 
ou seja, 33,2%. Isso elevará o valor 
mínimo dos vencimentos de R$ 
2.886,24 para R$ 3.845,34, uma alta 
bem maior do que os 7,5% negocia-
dos anteriormente entre os ministé-
rios da Economia e da Educação e os 
estados e municípios. “Eu vou seguir 
a lei. Governadores não querem os 
33%, tá? Eu vou dar o máximo que 
a lei permite, que é próximo disso, 
ok?”, disse o presidente em conversa 
com apoiadores.

Por lei, desde 2009, o piso sala-

rial dos profissionais do magistério 
público é atualizado anualmente no 
mês de janeiro, e é atrelado ao Vaaf – 
índice chamado de valor aluno/ano 
–, do Fundeb (Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Profis-
sionais da Educação). no entanto, 
as regras do Fundeb foram altera-
das em 2020 por meio de emenda 
constitucional (EC nº 108/2020). O 
fundo passou a ter mais dinheiro da 
União, e o volume maior de recursos 
fez com que também aumentasse o 
valor do Vaaf – o que causou reações 
da CnM (Confederação nacional 
dos Municípios), que afirmou que 

o critério de reajuste perdeu eficácia 
com a criação do novo Fundeb.

De acordo com a confederação, 
o reajuste de 33,2% pressionaria os 
municípios, responsáveis por parte 
dos custos, e provocaria impacto de 
R$ 30 bilhões só nas finanças mu-
nicipais. O Ministério da Educação 
divulgou uma nota em 14 de janeiro 
com a informação de que consultou 
o órgão setorial da Advocacia-Geral 
da União sobre os efeitos do novo 
marco regulatório do financiamento 
da educação básica. 

Segundo a Educação, o critério 
de reajuste previsto anteriormente 
não condiz com a criação do novo 

Fundeb, e que é necessária a regu-
lamentação do tema por intermédio 
de uma lei específica. Comissões e 
frentes de apoio à educação recha-
çam o posicionamento contra o rea-
juste do piso salarial. “O corte desse 
critério de reajuste para uma catego-
ria que é a pior remunerada dentre 
todas as outras de nível superior das 
administrações públicas municipais, 
estaduais e federal, é a certeza de-
finitiva de abandono completo de 
qualquer política educacional para 
o país”, comentou o presidente da 
Confederação nacional dos Tra-
balhadores em Educação, heleno 
Araújo.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) disse que tem tido uma luta 
sem trégua na defesa da não violên-
cia contra pessoas com deficiência 
que vem aumentando muito nesse 
tempo de pandemia. Cadeirante 
lembrou tem que tem denunciado 
esse tipo de ação que incluem tam-
bém idoso. O vereador lembrou que 
agora terá uma nova ferramenta para 
combater a violência, já que tramita 
na Câmara dos Deputados. A pro-
posta fixa sanções penais para quem 
deixar de comunicar violência prati-
cada contra pessoas com deficiência. 

A medida consta no Projeto de 
Lei 9710/18, o objetivo, segundo o 
parlamentar, é evitar a substantifica-
ção de casos de maus-tratos e violên-
cia contra pessoas com deficiência, 
em especial por parte de servidores 
públicos. De acordo com o verea-
dor, o projeto altera a Lei Brasileira 
de Inclusão (Lei 13.146/15), que já 
estabelece como dever de todos 
comunicar à autoridade competen-
te qualquer forma de ameaça ou 
de violação aos direitos da pessoa 
com deficiência. A proposta em 
análise na Câmara determina que 
os fatos sejam comunicados imedia-

DIVULGAÇÃO

O Secretário Municipal do Meio 
Ambiente, Sotter Magno disse que 
sente um certo alívio pela posição 
que os políticos estão mais cons-
cientes e levando mais a serio coi-
sas relacionadas ao Meio Ambiente 
que tem sido agredido por pessoas 
que deveriam preservar, e desta-
cou o papel da Comissão de Agri-
cultura, Pecuária, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural da Câmara 
dos Deputados que aprovou uma 
proposta que obriga o Instituto 
nacional de Colonização e Re-
forma Agrária (Incra) a incluir no 
cálculo da indenização a ser paga 
ao dono de terra desapropriada 
para reforma agrária o valor da ve-
getação nativa e o pagamento por 
serviços ambientais (gastos com 
a preservação de áreas naturais 
próprias). Sotter disse ainda que 
o projeto (PL 8212/14) e recebeu 
parecer favorável da Comissão.

O Secretario disse que foi reco-
mendado a aprovação do projeto, 
que relatou na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável em que a proposta origi-
nal foi alterada para uma redação 
mais clara que leve em conta toda 
a vegetação preservada. O projeto 
altera a lei que autoriza a desapro-
priação, para reforma agrária, de 

ASCOM/ CÂMARA

DIVULGAÇÃO

terras que não cumprem a sua fun-
ção social (Lei 8.629/93); “A norma 
prevê a indenização do proprietá-
rio que perderá a posse da terra, 
e o valor recebido levará em conta 
a localização, a aptidão agrícola, a 
dimensão, a área ocupada e as ben-

feitorias. O Incra não leva em con-
ta a cobertura vegetal no cálculo 
da indenização com o argumento 
de que estas áreas de preservação 
não podem ser utilizadas para fins 
econômicos.”

E ao concluir o Secretario do 

Meio Ambiente disse que o assun-
to tem sido levado à Justiça pelos 
proprietários de terras desapro-
priadas, que querem receber pelo 
investimento feito na preservação 
ambiental. Com o projeto, espera-
se resolver de vez a questão. ( VS)

tamente ao serviço de recebimento 
e monitoramento de denúncias ou 
à autoridade policial, os quais, por 
sua vez, cientificarão imediatamente 
o Ministério Público. “Projeto for 
aprovado, quem descumprir a regra, 
responderá por omissão de socorro, 

punida, pelo Código Penal (Decreto
-Lei 2.848/40), com detenção de um 
a seis meses ou multa. A pena será 
aumentada de metade se da omissão 
resultar lesão corporal de natureza 
grave, e triplicada, se resultar morte. 
Já o funcionário público responde-

rá pelo crime de prevaricação – ou 
seja, retardar ou deixar de praticar, 
indevidamente, ato de ofício, ou pra-
ticá-lo contra a lei, para satisfazer in-
teresse pessoal. A pena prevista pelo 
Código Penal é de detenção de três 
meses a um ano e multa”, finalizou.
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DIVULGAÇÃO

Governo de MG firma protocolo que 
garante investimentos em Pirapora 

Pirapora é destaque na geração de 
empregos em Minas Gerais

Escola de Buritizeiro recebe kits 
educativos, de higiene e EPI’s

Prefeitura retoma 
manutenção e 
recuperação de estradas 
rurais de Padre Carvalho

O Governo do Estado e a Atlas 
Renewable Energy assinaram um 
protocolo de intenções que garan-
te a construção de mais três usinas 
solares em Pirapora. As novas uni-
dades vão gerar cerca de 1,2 mil 
empregos em Minas Gerais duran-
te a fase de implantação. 

O acordo prevê a construção 
do complexo Lar do Sol, com ca-
pacidade de 239 megawatt-pico, 
o equivalente para abastecer 261 
mil residências, levando-se em 
consideração o consumo médio 
das famílias brasileiras. Além disso, 
o parque vai evitar a emissão de 
aproximadamente 40,500 tonela-
das métricas de dióxido de carbo-
no (CO2) por ano. A expectativa é 
que o empreendimento entre em 
operação em junho deste ano.  

InVEST MInAS | A assinatura 
do acordo reforça o compromis-

so do Governo do Estado com a 
sustentabilidade, dando condições 
para a atração de novos empreen-
dimentos de geração de energia 
limpa, que também abrem mais 
postos de trabalho e incrementam 
a arrecadação para municípios e 
Estado. 

A Invest Minas teve papel 
fundamental para possibilitar a 
abertura de novas usinas. “nossa 
atuação consistiu em promover 
uma interação saudável entre a 
empresa e o Estado, orientando os 
empreendedores sobre o que fazer 
para ter acesso a benefícios fiscais 
e, assim, viabilizar financeiramen-
te a implementação do projeto”, 
conta o analista de Promoção de 
Investimento, Gustavo Pontello, 
que esteve à frente do processo na 
agência estadual.

EnERGIA LIMPA | Em novem-

bro de 2021, Minas Gerais alcançou 
a marca histórica de 2 gigawatts 
(GW) em operação de fonte solar, 
somando-se os valores de geração 
centralizada e distribuída. Segundo 
a Associação Brasileira de Energia 
Solar Fotovoltaica (Absolar), já são 
1,4 GW de potência instalada em 
geração distribuída, colocando o 
estado na liderança brasileira no 
setor, com 17,5% da produção na-
cional.  

no mesmo mês, o Governo pu-
blicou o Decreto nº 48.296/2021, 
que concede isenção do ICMS nas 
operações de importação de equi-
pamentos e componentes para 
geração de energia solar e eólica. A 
medida garante aos projetos instala-
dos em território mineiro acesso a 
bons fornecedores de componen-
tes, além dos que já existem no esta-
do, melhorando a competitividade 
nesse mercado. (Agência Minas)

A gestão do prefeito Alex César, 
por meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda - Sedeare tem tra-
balhado diuturnamente para mudar 
o cenário econômico do município, 
com ações e parcerias que aumen-
tem a geração de emprego e renda. 
E essa busca por novos postos de 
trabalho já gerou frutos importan-
tes. no relatório anual do Sistema 
nacional de Emprego de Minas Ge-
rais, tendo como base 2021, o SInE
-Pirapora ficou em 13° lugar num 
ranking de 137 unidades dos SInEs 
em Minas. “Foi um crescimento de 
1.137% de colocados no mercado 
de trabalho em relação a 2020. Isso 
demostra a responsabilidade que 
essa gestão tem com a geração de 

emprego e renda”, destacou o se-
cretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, hélio Mendonça Júnior.

Segundo o prefeito Alex César, 
uma das preocupações do gover-
no é a empregabilidade. “A Sede-
are tem feito uma parceria com as 
empresas de Pirapora, para que 
possamos avançar no mercado de 
trabalho. nossas perspectivas são as 
melhores, nosso intuito é progredir 
ainda mais com ações e projetos 
que possam empregar a popula-
ção”, finalizou o prefeito.

RESULTADO FINAL - O resul-
tado final, referente ao Edital de 
Processo Seletivo Simplificado nº 
01/2021, foi publicado pela Prefei-
tura de Pirapora. Através deste pro-

cesso serão contratados, de forma 
emergencial, profissionais e será 
formado o cadastro reserva, para 
atuação na Secretaria Municipal da 
Família e Políticas Sociais (SEFAM). 
nesta última publicação, também 
estão disponibilizadas as respostas 
dos recursos protocolados e a rela-
ção atualizada dos candidatos com 
a inscrição indeferida, em cada car-
go. A Comissão Coordenadora do 
Processo Seletivo Simplificado reco-
menda para os candidatos aprova-
dos, que todos os documentos exi-
gidos (conforme os itens 7.4 e 7.5 
do Edital), sejam providenciados 
desde já, para serem apresentados 
no ato da convocação, que deverá 
ser definida nos próximos dias. (As-
com PMP)

Após um longo período com 
escolas fechadas e ensino remoto, 
gestores, professores e alunos es-
tão se preparando para a volta às 
aulas e convivência no ambiente 
escolar. Para apoiar esse retorno, 
11 escolas do município de Buri-
tizeiro, irão receber um reforço 
para retomar o ensino presencial 
de forma segura, com foco na 
prevenção e controle do corona-
vírus. A ação faz parte do Projeto 
Resposta à Covid-19 no Semiári-
do Brasileiro, uma iniciativa do 
Fundo das nações Unidas para a 
Infância (Unicef ) e parceiros, rea-
lizada junto com a Associação dos 
Voluntários para o Serviço Inter-
nacional (AVSI Brasil).

Cada escola receberá dois Kits, 
um de higiene (incluindo higiene 
menstrual) e EPIs, e um Kit com 
materiais educativos. O Kit de hi-
giene e EPIs é composto por 200 

absorventes íntimos, 150 sabone-
tes em barra, 30 litros de sabone-
te líquido, 40 litros de álcool em 
gel 70%, 100 máscaras de prote-
ção facial (de tecido), um totem 
com dispenser para álcool gel, e/
ou uma estação móvel de lavagem 
de mãos. Já o Kit com materiais 
educativos é composto por car-
tilhas sobre menstruação, carte-
las adesivas, folhetos e cartazes 
com mensagens lúdicas, atrativas 
e com uma linguagem acessível 
para promover a conscientização 
de crianças e adolescentes sobre a 
importância do retorno e convivên-
cia seguros no ambiente escolar. Ao 
todo, serão contempladas 42 esco-
las municipais de Minas Gerais.

“É uma excelente iniciativa esta 
parceria, entre a Prefeitura de Bu-
ritizeiro, a Unicef e a AVSI Brasil 
preparando as escolas para o retor-
no presencial das aulas. A entrega 

dos kits de higiene, que poderão 
ser utilizados no ambiente interno 
das escolas, é uma forma de apoio 
necessária para que possamos fazer 
a educação acontecer com toda a 
segurança e prevenção à Covid-19. 
Os alunos estão nesse momento 
imersos em um cenário escolar dife-
rente, sendo desafiados a uma nova 
forma de aprendizado, o remoto, 
mas estamos nos preparando para 
o retorno presencial das aulas”, dis-
se o secretário de Educação, Iury 
Barbosa.

O projeto Resposta à Covid-19 
no Semiárido é parte da estratégia 
do Unicef para resposta à pandemia 
no Brasil, que visa garantir a conti-
nuidade dos serviços essenciais às 
crianças e adolescentes nas áreas de 
saúde, educação, higiene e prote-
ção em territórios mais vulneráveis. 
Saiba mais em www.unicef.org.br. 
(Ascom PMB)

GIRLENO ALENCAR

A prefeitura retomou os traba-
lhos de manutenção e reparação 
dos danos nas estradas rurais e 
vias da cidade, após as intensas 
chuvas que caíram em dezembro 

e janeiro.
A equipe da Secretaria de 

Obras aproveita a estiagem dos 
últimos dias e atende solicitação do 
prefeito nilsinho para retomar os tra-
balhos. “Os serviços de manutenção 
das estradas é uma ação diária que a 

Prefeitura realiza o ano inteiro, e ago-
ra com essa estiagem determinei que 
os serviços fossem retomados e inten-
sificados. Os estragos foram muitos, 
esperamos recuperar todas as vias e 
estradas o mais rápido possível”, dis-
se nilsinho.

USINAS SOLARES 

Acordo com Atlas prevê construção de complexo com capacidade de 239 megawatt-pico, o 
suficiente para abastecer 261 mil residências e gerar 1,2 mil empregos
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Norte de Minas concentra vítimas 
de trabalho escravo

Estado lança no Norte de Minas o Plano 
Mineiro de prevenção ao álcool e outras 
drogas

Sebrae coleta doações para atingidos pelas 
chuvas em Salinas e Rio Pardo de Minas
Iniciativa integra as ações da Campanha SOS Chuvas para arrecadar 
donativos e ajudar na retomada do ambiente de negócios

GIRLENO ALENCAR

O norte de Minas é considera-
do a região com maior quantida-
de de casos pessoas em trabalho 
análogo ao de escravo, segundo 
dados divulgados ontem (28), nas 
comemorações do Dia nacional de 
Combate ao Trabalho Escravo, pelo 
Ministério Público do Trabalho.

Em 2021, mais de 450 pessoas 
foram resgatadas do trabalho aná-
logo ao de escravo em Minas Ge-
rais, em ações em que o Ministério 
Público do Trabalho (MPT) esteve 
presente. Lavouras de café, milho, 
alho, produção de carvão são al-
guns dos setores econômicos que 
ainda perpetuam essa forma de 
exploração. A exploração de idosos 
esteve entre os flagrantes das ope-
rações ao longo do ano. no Brasil 
inteiro, o MPT instaurou, ao longo 
de 2021, 2.810 inquéritos, ajuizou 
459 Ações Civis Públicas (ACP) e fir-
mou 1.164 Termos de Ajustamento 
de Conduta (TAC). Em Minas Ge-
rais, foram instaurados 173 proce-
dimentos investigatórios sobre o 
tema e firmados 56 TACs.

O MPT pediu que a Justiça con-
denasse um proprietário de duas 
fazendas produtoras de carvão no 
município de ninheira a conceder 
“direitos básicos de higiene, saúde, 
segurança, enfim, dignidade no tra-
balho”. Em ambos os locais, uma 
força-tarefa, da qual o MPT partici-

pou, resgatou 23 trabalhadores, en-
tre eles um adolescente de 16 anos, 
que se encontrava em condições 
degradantes, segundo descreve re-
latório de inspeção da Superinten-
dência Regional do Trabalho (SRT). 
nos dois casos “constatou-se que a 
maior parte dos trabalhadores não 
estava registrada. não eram forne-
cidos quaisquer equipamentos de 
proteção individual para o trabalho 
nos fornos e no corte de eucalipto, 
sendo que os poucos trabalhado-
res que utilizavam luvas ou botas 
haviam adquirido os materiais com 
recursos próprios. não havia abri-
go para intempéries e para realizar 
refeições, nem instalações sanitá-
rias nas frentes de trabalho”, diz o 
texto.

Outro caso que chamou a aten-
ção na região foi verificado numa 
propriedade rural no município 
de Várzea da Palma, onde trabalha-
dores eram submetidos a jornadas 
exaustivas de trabalho. Após aná-
lise dos registros de ponto eletrô-
nico, a Seção de Perícias Contábeis 
(SPCO), do MPT, constatou quase 
três mil ocorrências de jornada ex-
traordinária acima de duas horas, 
envolvendo 323 empregados. O 
responsável pela fazenda firmou 
um TAC perante o MPT para re-
gularizar a situação. Ao longo de 
2019, a PTM celebrou um total de 
19 termos de ajustamento de con-
duta. A unidade foi instalada no 

município em 2006, para conhecer 
mais de perto a realidade enfrenta-
da pelos trabalhadores, e atende a 
uma população estimada em mais 
de 1,6 milhão de habitantes em 77 
municípios.

TAC firmado perante o MPT coí-
be exploração de trabalho análogo 
ao de escravo na produção de car-
vão no norte de Minas. Em setem-
bro de 2020, um proprietário de 
uma fazenda produtora de carvão 
no município de Capitão Enéas, 
precisou cumprir um conjunto de 
14 medidas visando a coibir o tra-
balho em condição análoga à de 
escravo. Os compromissos estão 
fixados em um termo de ajusta-
mento de conduta (TAC), firmado 
perante o Ministério Público do 
Trabalho (MPT) em Montes Cla-
ros, e o prazo para o cumprimento 
das obrigações é de 90 dias. A pro-
priedade rural onde era realizada 
a atividade de carvoejamento foi 
alvo de uma fiscalização da Polí-
cia Militar de Meio Ambiente. “Os 
militares flagraram trabalhadores 
sem equipamentos de proteção 
individual (EPIs), como botas, cal-
ças apropriadas, óculos e máscaras, 
sob o risco de acidentes, que labo-
ravam em condições muito precá-
rias”, descreve a procuradora do 
Trabalho que atua no caso, Cibele 
Cotta napoli.

Os dados do MPT apontam que 
dois trabalhadores com idade infe-

rior a 18 anos estavam executando 
atividade insalubre e perigosa. Um 
grupo de 21 trabalhadores foi res-
gatado em condições análogas à de 
escravos em carvoarias no norte 
de Minas, durante operação de 
combate ao trabalho escravo, rea-
lizada de 6 e 14 de outubro do ano 
passado. Entre os trabalhadores, 
estavam dois jovens, com idade 
inferior a 18 anos, operando mo-
tosserra ou usando machadinha, 
atividades classificadas como insa-
lubres e perigosas. A operação con-
junta mobilizou equipes do Minis-
tério Público do Trabalho (MPT), 

Ministério Público Federal (MPF), 
Defensoria Pública da União (DPU) 
e Polícia Rodoviária Federal (PRF).

Dentre os resultados imedia-
tos da operação estão a quitação 
das verbas rescisórias pelos em-
pregadores, que totalizaram R$ 
103.340,00 e a emissão de Guias 
de Seguro Desemprego para as víti-
mas, em três parcelas de um salário 
mínimo (R$ 1.100,00), bem como 
o custeio das despesas de retorno 
às cidades de origem: São Francis-
co, Bonito de Minas e Bocaiuva, to-
das no estado de Minas Gerais. Os 
empregadores ainda deverão arcar 

com as multas aplicadas pelo des-
respeito à legislação trabalhista e 
poderão ter os nomes incluídos na 
lista suja do trabalho escravo.

Perante o Ministério Público 
do Trabalho, os empregadores fir-
maram Termos de Ajustamento de 
Conduta (TAC) assumindo obriga-
ções de fazer e não fazer que colo-
cam fim à prática da exploração de 
trabalho análogo ao de escravo. Os 
TACs também fixaram indenizações 
a título de dano moral coletivo, que 
totalizaram R$ 100 mil, relata o pro-
curador do Trabalho que atuou na 
operação, Paulo Gonçalves Veloso.

Foi realizado na manhã de 
ontem (28), em Montes Claros, 
o lançamento do Plano Mineiro 
Intersetorial de Cuidados, Trata-
mento e Prevenção ao Uso e Abuso 
de Álcool, Tabaco e outras Drogas, 
em evento realizado no auditório 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
com a presença da subsecretária 
de Políticas sobre Drogas de Minas 
Gerais, Soraya Romina dos Santos 
e do deputado Carlos Pimenta, da 
Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, além 
do grão-mestre-adjunto estadual 

do Grande Oriente do Brasil-Minas 
Gerais, Olímpio Maia Abreu e do 
presidente do Conselho Municipal 
de Álcool e Outras Drogas de Mon-
tes Claros, William César Ireno. So-
raia anunciou que o Cartão Aliança 
será ampliado de 50 para 74 unida-
des em Montes Claros, assim como 
anunciou um Termo de Parceria 
com o Grande Oriente do Brasil 
em Minas Gerais, para a Maçonaria 
ajudar nas ações de prevenção às 
drogas em Minas Gerais.

Ela lembrou que o Plano Minei-
ro Intersetorial de Cuidados, Trata-
mento e Prevenção ao Uso e Abuso 

de Álcool, Tabaco e outras Drogas 
é inédito, pois tem a participação 
da Organização Pan Americana de 
Saúde e o foco na prevenção. Ago-
ra cabe aos municípios fazer o seu 
diagnóstico e apresentar as suas 
demandas.  O plano marca o pio-
neirismo do governo de Minas em 
discutir e desenvolver esse impor-
tante instrumento de planejamen-
to e orientação aos 853 municípios 
mineiros. 

O deputado Carlos Pimenta ex-
plicou que através de emenda, re-
passou recursos ao Corpo de Bom-
beiros para fazer uma capacitação 

dos alunos da rede pública em 
várias atividades, como primeiro 
socorro, bullying e pode participar 
na questão das drogas, que passou 
a ser uma preocupação de toda so-
ciedade. Ele salientou a importân-
cia da ordem maçônica nesse pro-
jeto. O deputado citou a situação 
da Rede criada em Porteirinha para 
socorrer as pessoas usuárias.

O grão-mestre adjunto Olímpio 
Maia Abreu reforçou que desde 
2016 o Grande Oriente do Brasil 
criou o projeto Maçonaria a favor 
da vida e contra as drogas, quando 
percorreu várias cidades do norte 

de Minas orientando a comunida-
de sobre os impactos causados pe-
las drogas, que tem deteriorado as 
famílias.

O presidente do Comad, 
William César Ireno salientou a 
importância desse plano, pois os 
conselhos municipais esbarravam 
na falta de apoio para as suas ati-
vidades e agora, Soraia trazia esse 
alento para mudar o cenário. 
Desenvolvido pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese), por meio da Subse-
cretaria de Políticas sobre Drogas 
(Subpod), contou também com 

a assessoria e acompanhamento 
da Organização Pan-Americana de 
Saúde (OPAS/OMS) e com a contri-
buição das universidades federais 
de Minas Gerais (UFMG) e de Juiz 
de Fora (UFJF). Para garantir a par-
ticipação da sociedade no processo 
de construção do Plano Mineiro, 
será aberto agora um processo de 
escuta, diálogo e interlocução com 
a sociedade mineira, por um perío-
do de 30 dias, para o recebimento 
de contribuições que possibilitem 
o aprimoramento deste documen-
to, antes de ser entregue aos muni-
cípios mineiros. (GA)

O Sebrae Minas aderiu à ‘Cam-
panha SOS Chuvas’, uma iniciativa 
do Servas e outras instituições, 
criada para dar suporte e assis-
tência humanitária emergencial 
aos atingidos pelos temporais em 
Minas Gerais. Entre as ações está 
a coleta de donativos. no norte 
de Minas, as cidades que ainda 
precisam de doações são Salinas e 
Rio Pardo de Minas. Os alimentos 
não perecíveis, água mineral, itens 
de higiene pessoal, material de 

limpeza e roupas de cama, mesa 
e banho podem ser entregues na 
Agência de Atendimento do Sebrae 
Minas  no Ponto de atendimento 
do Sebrae Minas em Salinas (Rua 
Barão do Rio Branco, 54 sala 5) e 
Associação Comercial (Rua Olegá-
rio Maciel,10 -Centro)

Outras 57 Agências de Atendi-
mento do Sebrae Minas em todo o 
estado também estão recolhendo 
itens prioritários neste momento 
da campanha. Para ter acesso aos 

pontos de arrecadação em outras 
cidades mineiras click aqui.

Além disso, o Sebrae Minas 
oferece serviços de orientação 
direcionados para a recuperação 
dos pequenos negócios e muni-
cípios prejudicados pelas chuvas. 
Pela Central de Atendimento e 
WhatsApp (0800 570 0800) ou, 
presencialmente, nas Agências de 
Atendimento do estado, os empre-
endedores poderão buscar orien-
tações em gestão, finanças, legisla-

ção e marketing sem pagar nada.
Já no site www.sebraeminas.

com.br estão disponíveis para 
download gratuito dois guias 
com recomendações para donos 
de pequenos negócios e gesto-
res públicos de cidades atingidas 
pelas tempestades. A publicação 
direcionada para empresários e 
empreendedores traz informações 
importantes para a reestruturação 
dos negócios, entre elas: planeja-
mento financeiro, tributário, legis-

lação e marketing, além de orien-
tações para obtenção de crédito. 
no material há ainda um passo a 
passo a ser seguido sobre questões 
fiscais, tributárias e trabalhistas. O 
outro guia - voltado para gestores 
públicos municipais – inclui reco-
mendações de medidas que pode-
rão dar mais fôlego aos pequenos 
negócios devastados.

 
Postos de coleta doações Se-

brae Minas em Salinas

- Sebrae  Minas: Rua Barão do 
Rio Branco n° 54, sala: 05 Centro

- Associação Comercial -Ende-
reço: Rua Olegário Maciel n° 10, 
Centro

- Sala Mineira do Empreende-
dor: Rua Padre Salustiano, n° 125, 
Centro

- Secretaria de Desenvolvi-
mento Social: Rua Joaquim José 
Pereira, n° 129, Centro. (Agência 
Sebrae)
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Mutirão acontece no Independência, 
Renascença e Village do Lago

Município cria Brigada de Combate a 
Incêndios Florestais

Montes Claros celebra, hoje, o Dia da 
Visibilidade Trans

A Prefeitura Municipal de Mon-
tes Claros vai realizar hoje mais 
um “Dia D de combate ao Aedes 
aegypti”, dessa vez nas regiões do 
Grande Independência, Grande 
Renascença e Grande Village do 
Lago. Contando com o apoio de 
diversos parceiros e da população 
dessas regiões, será recolhida uma 
grande quantidade de materiais 
inservíveis (como pneus, vasilha-
mes, garrafas pet, latas, garrafas 
de vidro, sucatas de tanquinho de 
lavar roupas e geladeira, lonas e 
vasos sanitários em desuso), que 
são potenciais criadouros do mos-
quito da dengue.  

O recolhimento acontece en-
tre 7h e 13h, e por isso é funda-
mental que a população retire o 
material das casas e coloque no 
passeio para que possa ser re-
colhido. O Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) lembra que 
97,3% dos focos verificados no úl-
timo LIRAa (Levantamento Rápido 
de Índices para Aedes aegypti) fo-
ram encontrados nas residências. 
O mesmo levantamento, feito 
entre os dias 17 e 21 de janeiro, 
apontou um índice de infestação 
predial de 14,3%, ou seja, de cada 
100 casas pesquisadas pelos agen-
tes do CCZ da Prefeitura, 14 apre-

sentaram criadouros do mosquito 
responsável pela transmissão da 
dengue, do zika vírus e da chi-
kungunya.

Serão atendidos os bairros 
Acácias, Esplanada, Independên-
cia, Jardim Primavera, Monte Sião, 
Monte Sião IV, nova América, 
Recanto das Águas, Renascença, 
Residencial Minas Gerais, Santa 
Cecília, São Bento, São Lucas, 
Tancredo neves, Vila Tiradentes, 
Vila Tupã, Vilage do Lago I e Vila-
ge do Lago II. Estarão envolvidos 
no mutirão 185 pessoas, 21 cami-
nhões e 15 caminhonetes. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura vai criar uma Briga-
da Municipal de Combate a Incên-
dios Florestais, ainda este ano, para 
contribuir com o Corpo de Bombei-
ros (CB) e outros órgãos na preven-
ção das queimadas em Montes Cla-

ros, principalmente nos períodos 
críticos de estiagem. A Brigada será 
criada pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, obedecendo todas as 
normais legais e recebendo aulas 

práticas e teóricas ministradas pelo 
Corpo de Bombeiros. na terça-feira 
(25), foi realizada uma reunião en-
tre o secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, o 
capitão Dilson e o sargento Thiago, 

ambos do Corpo de Bombeiros.
O objetivo foi definir as ações 

para a viabilização da Brigada. Fi-
cou acertado que os brigadistas 
terão aulas sobre como prevenir e 
combater incêndios e, ainda, no-

ções de primeiros socorros. Tanto 
o secretário Soter Magno quanto 
o capitão Dilson estão otimistas. “A 
Brigada Municipal deve ser forma-
da por 20 membros e dará contri-
buição às atividades preventivas e 

de combate a queimadas”, afirmou 
o secretário, enquanto o capitão 
explicou que a Brigada será uma 
importante parceira do Corpo de 
Bombeiros, principalmente em pe-
ríodos críticos. (Ascom PMMC)

O Movimento LGBTQ+ dos 
Gerais (MGG) realiza hoje (29), 
uma manhã solidária em come-
moração ao Dia nacional da Vi-
sibilidade Trans e Travesti, com 
distribuição de preservativos e 
folhetos educativos sobre doen-

ças sexualmente transmissíveis 
(DSTs), além de cestas básicas. A 
ação acontecerá na Casa da Cida-
dania (praça Raul Soares, S/n, no 
Centro), das 9 às 13 horas, com 
apoio da Prefeitura de Montes 
Claros e do projeto Amor e Vida.

Para o presidente do MGG, 
José Cândido Filho (Candinho), 
“o Dia da Visibilidade Trans foi 
instituído em 2004 pelo Minis-
tério da Saúde, após a divul-
gação da campanha ‘Travesti e 
Respeito’, em reconhecimento 

à dignidade desta população. O 
ato foi um marco na história do 
movimento contra a transfobia e 
na luta por direitos, e esta data 
representa a luta de transexuais 
e travestis na defesa da garan-
tia e ampliação de seus direitos 

e no combate ao preconceito”, 
comentou Candinho, informan-
do que o Brasil continua sendo 
o lugar mais perigoso para uma 
pessoa transexual viver.

“no ano passado, mais de 100 
travestis, homens e mulheres 

trans, foram assassinadas, devido 
à sua identidade de gênero. Ou 
seja, o Brasil ainda é campeão de 
mortes LGBTQ+, principalmen-
te travestis e transexuais. E isso 
é inaceitável”, complementou. 
(Ascom PMMC)

DIA D DE COMBATE AO AEDES
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Saúde

Vigilância Sanitária fiscaliza salas 
de vacina em Montes Claros

Municípios dispensam novas doses de 
vacinas contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A imunização é uma das prin-
cipais estratégias de manejo de 
doenças infectocontagiosas, in-
cluindo a Covid-19 e a Influenza. 
Com a finalidade de garantir a 
qualidade dos serviços e atestar 
o cumprimento das boas práticas 
de funcionamento dos serviços de 
imunização humana, a Gerência de 
Vigilância Sanitária da Prefeitura 
de Montes Claros tem desenvol-
vido ações estratégicas de inspe-
ção e licenciamento das salas de 
vacina da rede pública. Aplicando 
o disposto na RDC (Resolução da 
Diretoria Colegiada) 197/2017 e 
demais legislações da atividade, os 
servidores da Vigilância realizaram, 
no mês de dezembro de 2021, 14 

inspeções, sendo emitidos relató-
rios técnicos com as possibilidades 
de melhoria dos serviços.

O gerente de Vigilância Sanitá-
ria da Prefeitura, Sinvaldo Pereira 
da Silva, destaca a importância das 
inspeções nos serviços públicos 
para atestar o cumprimento dos 
requisitos mínimos de qualidade 
definidos pela Anvisa com objetivo 
de garantir oferta de vacinas em 
condições seguras e eficazes para a 
população. Pereira acrescenta que 
o processo de inspeção continuará 
até que todas as salas de vacina te-
nham sido devidamente inspecio-
nadas.

A vistoria ocorreu quando Mon-
tes Claros chegou ao maior pico de 
casos confirmados de Covid-19. na 
quinta-feira foram 954 novos casos 

e aumentando para 49.848 o núme-
ro de casos positivos no município. 
São 389 homens e 565 mulheres 
com idades de até 90 anos. Todos 
sendo acompanhados pela Vigilân-
cia Epidemiológica. Mais duas mor-
tes foram registrados, aumentando 
para 995 o número de óbitos do 
município. Uma vítima foi uma 
mulher de 84 anos, hipertensa e 
portadora de doença cardiovascu-
lar crônica, que sentiu os primei-
ros sintomas em 10/01/2022, estava 
internada e evoluiu para óbito no 
dia 25/01/2022. E outra Mulher de 
71 anos, diabética, portadora de 
obesidade, de doença cardiovascu-
lar e pulmonar crônicas, sentiu os 
primeiros sintomas em 15/01/2022, 
estava internada e evoluiu para óbi-
to no dia 24/01/2022.

Uma surpresa no norte de Mi-
nas: 23 municípios dispensaram 
a nova remessa 17.920 doses da 
vacina Coronavac para o enfren-
tamento ao Covid-19, que seriam 
usadas para o início da vacinação 
de crianças de seis a 11 anos. Eles 
alegaram que estão com doses em 
estoque para aplicação das doses 1 
e 2 e que neste momento não pre-
cisaram receber nova remessa de 
vacinas Coronavac. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Montes Claros 
informou ter um estoque de 10.720 
doses de vacinas Coronavac. A Su-
perintendência Regional de Saúde 
não informou quais são os outros 
22 municípios que pediram para 
não receber mais vacinas.

na quinta-feira, a Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros entregou 35.770 doses 

de vacinas da Pfizer, Coronavac e 
da Astrazeneca a 54 municípios que 
compõem a sua área de atuação. A 
nova remessa é destinada à conti-
nuidade de vacinação da população 
contra a Covid-19, com aplicação da 
primeira dose em crianças na faixa 
etária de cinco a 11 anos e em pes-
soas com idade superior a 12 anos. 
Também serão contempladas pes-
soas que aguardam a conclusão do 
período para a administração da se-
gunda dose ou da dose de reforço.

A distribuição dos imunizantes 
ficou da seguinte forma: 30.420 
doses da Pfizer para 54 municípios; 
5.330 doses da Coronavac para 23 
secretarias que solicitaram a entre-
ga do imunizante para aplicação 
das doses 1 e 2. Atendendo solici-
tação, a SRS também repassou ao 
município de Bocaiuva 20 doses de 

vacinas da AstraZeneca. nos dias 17 
e 20 deste mês as secretarias de saú-
de do norte de Minas receberam 
24.740 doses de vacinas da Pfizer 
para aplicação da primeira dose em 
crianças.  Para esse público as vaci-
nas estão acondicionadas em frasco 
na cor laranja, com dose de 0,2 mil, 
contendo 10 mcg da vacina Co-
vid-19. A segunda dose deverá ser 
administrada num intervalo de oito 
semanas. Já as vacinas da Corona-
vac destinadas a crianças e adoles-
centes não imunocomprometidos 
tem a mesma dosagem aplicada na 
população adulta. O intervalo entre 
a primeira e a segunda dose é de 28 
dias.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
ressalta que a recomendação re-

passada às secretarias municipais 
de saúde é de que a vacinação de 
crianças seja realizada em ambiente 
específico e acolhedor. não haven-
do disponibilidade de infraestrutu-
ra para essa separação, que sejam 
adotadas todas as medidas para 
evitar erros de vacinação. Outra 
orientação é que a vacina contra a 
Covid-19 não deve ser administra-
da de forma concomitante a outras 
vacinas do calendário infantil. O in-
tervalo deverá ser de, pelo menos, 
15 dias. Os profissionais de saúde 
também deverão informar aos pais 
ou responsáveis pelas crianças os 
principais sintomas esperados da 
vacinação contra a Covid-19, bem 
como a vacina que será aplicada. 
Além disso, deverão mostrar a se-
ringa a ser utilizada e o volume que 
será aplicado. (GA)
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8 SeguRança pública

Um morre e dois ficam feridos após troca 
de tiros com a PM em Bocaiuva

Ação conjunta mira 
servidor que se passava por 
secretário municipal

Trio suspeito de participar 
de roubo é preso em 
Montes Claros

Polícia Civil prende 
homem condenado por 
estupro de vulnerável

Homicídio em Jaíba:
após discussão, 
homem atira no 
outro

Três pessoas foram baleadas e 
uma delas morreu após uma troca 
de tiros com a Polícia Militar, em 
Bocaiuva, na madrugada desta sex-
ta-feira (28).

A PM realizou uma operação 
após denúncias de que os suspei-
tos de envolvimento em um homi-
cídio, ocorrido no último domin-
go (23), estavam escondidos na 
Comunidade de Andirino.

Segundo o militar, os homens, 
de 19 e 22 anos, e a adolescente 
foram socorridos na viatura da PM 

e levados para o hospital de Bo-
caiuva. O suspeito, de 22 anos, não 
resistiu aos ferimentos e morreu 
após receber atendimento médico. 
Os outros baleados permanecem 
internados sob escolta policial. 
nenhum militar se feriu.

Durante a operação, outro 
homem, de 24 anos, foi preso no 
bairro Industrial com um revólver 
e duas barras de cocaína.

Ainda segundo a corporação, os 
homens encontrados na casa são 
suspeitos de estarem envolvidos 

diretamente no homicídio do final 
de semana. As duas meninas e o 
terceiro homem preso na área ur-
bana estavam dando suporte para 
os dois que estavam escondidos.

O homem, de 24 anos, e a ado-
lescente que não ficou ferida fo-
ram conduzidos à delegacia.

Ao todo, os policiais apreende-
ram três revólveres calibre 32, um 
simulacro de arma de fogo, dois 
tabletes de cocaína, munições, 
quatro balanças e materiais usados 
para embalar entorpecentes.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em parceria com o Minis-
tério Público do Estado, cumpriu 
mandados de busca e apreensão, 
na quinta-feira (27/1), em endere-
ços pertencentes a um funcionário 
da Prefeitura de Porteirinha. O ho-
mem é suspeito de se passar por 
secretário de Fazenda do municí-
pio.

Conforme apurado, o suspeito 
exercia, desde o início da atual 
gestão municipal, atribuições pró-
prias da pasta, sem contudo ser no-
meado e empossado para o cargo. 

Tais informações foram comprova-
das após a apreensão de diversos 
documentos, bem como declara-
ções prestadas por vários servido-
res da Prefeitura, que esclareceram 
que o investigado é de fato quem 
exerce as funções de secretário de 
Fazenda. Diante da evidência do 
crime, o Ministério Público Estadu-
al prendeu em flagrante o suspeito 
e representou pelos mandados de 
busca e apreensão.

A Polícia Civil cumpriu as or-
dens judiciais nos endereços re-
quisitados, sendo eles a casa do 

investigado, uma empresa de con-
tabilidade de propriedade dele, 
bem como na sede da Prefeitura de 
Porteirinha, onde foram apreendi-
dos dezenas de computadores, 
celulares e vasta documentação. 
Entre os documentos arrecadados, 
foram encontrados tokens de assi-
natura digital pertencentes a secre-
tários do município, o que aponta 
a ingerência do suspeito em toda a 
Prefeitura, atuando como substitu-
to do prefeito.

O delegado em Porteirinha, 
André Brandão, esclarece que “a 

prisão em flagrante do indivíduo 
foi ratificada pela Polícia Civil, haja 
vista ele estar exercendo função 
sem a devida nomeação e posse 
para tanto, incidindo, no caso, 
em crime de usurpação de função 
qualificada, ante o recebimento de 
vantagem salarial”.

O investigado foi encaminhado 
ao sistema prisional, onde perma-
nece à disposição da Justiça. As 
investigações continuam a fim de 
apurar as possíveis irregularidades 
existentes na gestão da Prefeitura 
de Porteirinha. (Ascom PCMG)

nesta quinta-feira (27/1), a Po-
lícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
realizou operação para cumprimen-
to de três mandados de prisão tem-
porária e outros quatro de buscas 
e apreensão em Montes Claros, no 
norte de Minas. Os suspeitos, de 
18, 20 e 29 anos, teriam participado 
do roubo a uma padaria, localizada 
no bairro Vila Antônio narciso, no 
dia 11 de abril de 2021. Um quarto 

suspeito, contra o qual consta man-
dado de prisão, não foi localizado.

na ocasião dos fatos, o crime 
foi executado por três indivíduos, 
estando dois deles armados. Eles 
renderam diversas vítimas que se 
encontravam no local, subtrain-
do celulares, pertences pessoais e 
quantias em dinheiro. Um quarto 
indivíduo prestou auxílio aos exe-
cutores, ficando nos arredores do 

estabelecimento em um veículo.
Após investigação, realizada pela 

equipe da 4ª Delegacia de Polícia 
Civil em Montes Claros, os quatro 
suspeitos foram identificados. Eles 
teriam se associado, de maneira 
estruturada e com clara divisão de 
tarefas, para o cometimento do cri-
me.

Diante dos indícios de autoria, 
foi representado ao Poder Judi-

ciário pelas prisões temporárias 
dos investigados, bem como pelos 
mandados de busca e apreensão 
nas casas deles. no decorrer das 
investigações, o veículo utilizado 
pelos suspeitos no cometimento do 
crime foi apreendido.

Os presos, que já possuem regis-
tros criminais, foram encaminhados 
ao sistema prisional e estão à dispo-
sição da Justiça. (Ascom/PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, na quarta-feira 
(26/1), um homem, de 35 anos, con-
denado pela Justiça por estupro de 
vulnerável. O crime aconteceu no 
mês de janeiro de 2005, no municí-
pio de Verdelândia, norte de Minas. 
A vítima é uma menina, de 11 anos à 
época.

Conforme apurado no inquérito 
policial, na ocasião dos fatos, o acu-
sado, querendo se relacionar com a 
vítima, foi até a casa dela e a convidou 
para a própria residência. A criança 
recusou, mas o suspeito teria a inti-
midado com violência e a constran-
geu para acompanhá-lo até o imóvel, 

onde manteve relações sexuais com 
ela.

Segundo as investigações, em 
fevereiro do mesmo ano, o homem 
repetiu o ato, sob ameaça de jogar 
a vítima de uma ponte, caso ela não 
atendesse aos seus desejos. Assim, 
coagida, a garota acompanhou o sus-
peito várias vezes, por cerca de uma 
semana, compartilhando o mesmo 
quarto e mantendo relações sexuais. 
Ele chegou a fazer promessas de casa-
mento para a criança.

O investigado foi processado 
criminalmente e condenado, em 
2018, a nove anos de prisão. Po-
rém, estava foragido. Após levanta-

mentos realizados pela 3ª Delegacia 
Regional de Polícia em Janaúba, a 
equipe localizou o homem e efe-
tuou a prisão dele.

O sentenciado foi levado ao 
sistema prisional, onde cumprirá 
a pena. Além do crime de estupro, 
consta ainda contra o preso a acusa-
ção de um de furto no ano de 2009.

“Com essa ação, a Polícia Civil de 
Minas Gerais reafirma o propósito 
com a comunidade de proceder à elu-
cidação dos delitos, prender os infra-
tores e responsabilizar criminalmente 
todos aqueles que optam por uma 
vida à margem da lei”, destaca a de-
legada regional Márcia Miguel Meira.

Um homem morreu ao ser atingido por dispa-
ro de arma. Esse fato aconteceu na cidade de Jaí-
ba, na região da Serra Geral, no norte de Minas, 
nesta quinta-feira, dia 27 de janeiro. De acordo 
com informações obtidas pelo site do jornalista 
Oliveira Júnior, o crime teria ocorrido na rua D, 
no bairro Cidade nova.

De acordo com informações da Polícia Civil e 
da Polícia Militar, José Jean Lopes dos Santos, 20 
anos, morreu após discussão com outra pessoa 
devido ao fato dele conversar com uma garota. 

José Jean morava no bairro Veredas, em Jaíba, 
e foi atingido por disparo efetuado pelo pai do 
rapaz com que teve atrito momento antes.

na investigação da polícia consta que a con-
versa entre José Jean e a ex-namorada do rapaz 
foi o motivo da discussão que resultou em fata-
lidade. Para defender o filho, o homem sacou 
uma arma com a qual desferiu o tiro fatal oca-
sionando a morte de José Jean. Pai e filho fugi-
ram. não foi divulgada a identificação dos dois. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)
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Estado detalha distribuição de R$ 47,5 mi 
a municípios para investir na saúde 

Saúde divulga novo protocolo de retorno às 
atividades escolares presenciais

Bolsistas da Unimontes 
recebem pagamento 
pelo estágio

Abertas inscrições para psicólogos e 
assistentes sociais para a rede estadual de 
ensino

Documento destaca importância da vacinação de adultos, adolescentes e crianças 
e revoga algumas restrições das escolas sem impacto na segurança sanitária de 
trabalhadores e alunos

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais publicou, nesta sex-
ta-feira (28/1), a resolução nº 7.991, 
que estabelece o repasse de R$ 47,5 
milhões aos municípios, para custeio 
de ações e serviços de saúde. O incen-
tivo deverá ser utilizado para atenção 
hospitalar, urgência/emergência, e 
para o enfrentamento à Covid-19, es-
pecialmente neste momento, em que 
o estado passa por um novo pico da 
doença. 

Segundo o secretário de Estado 
de Saúde, Fábio Baccheretti, a reco-
mendação aos municípios é para que 
o recurso seja destinado à compra de 
meicamentos, insumos, melhoria do 
atendimento nas UPAs, nos hospitais, 
em leitos clínicos e UTI Covid-19. 
“Também é recomendada a aquisição 
de equipamentos de proteção indivi-
dual, para assegurar profissionais dos 
serviços de saúde”, explica Bacche-
retti.

“Os recursos serão repassados às 
cidades mineiras em parcela única”, 

completa o secretário, destacando 
que, para fins de acompanhamento, 
controle e avaliação, será utilizada 
como indicador a apresentação, pe-
los beneficiários, do Plano de Ação 
Assistencial para o Enfrentamento à 
Covid, no prazo de 45 dias, a contar 
da data da Assinatura do Termo de 
Compromisso, conforme orientações 
da resolução.

RECURSOS| O documento deta-
lha os valores destinados a cada mu-
nicípio (confira a íntegra aqui) e os 
critérios adotados para distribuição 
dos recursos. Do valor total, as Uni-
dades de Pronto Atendimento (UPAs) 
habilitadas ou outras portas de entra-
das de urgência/emergência recebe-
rão R$ 40 mil cada; os hospitais com 
leitos de enfermaria receberão R$ 100 
mil; e os hospitais com leitos de Uni-
dades de Terapia Intensiva e enferma-
ria receberão R$ 200 mil cada.

Para definir os municípios con-
templados pela resolução, foram con-

siderados os seguintes critérios:

- Estabelecimentos de saúde elen-
cados nos Planos de Contingência da 
Grade hospitalar, com disponibiliza-
ção de leitos clínicos e ou UTI, e dis-
ponibilidade de leitos Covid-19 em 
cada macrorregião; 

- UPAS 24h habilitadas; e
- Portas de entrada de urgência e 

emergência identificadas a partir de 
solicitações de internação via SUS 
Fácil (com classificações relaciona-
das a Covid-19), desde o início da 
pandemia, e caracterizadas no Ca-
dastro nacional de Estabelecimentos 
de Saúde (CnES) como estabeleci-
mentos que atendem demanda es-
pontânea.

A resolução nº 7.991 foi precedi-
da pela deliberação CIB-SUS/MG nº 
3.709, da Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saúde do 
Estado de Minas Gerais, que aprovou 
o repasse e foi publicada na quinta-
feira (27/1). (Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros esclarece que, ainda 
que esteja em andamento as trata-
tivas sobre o processamento com 
o Banco Itaú, e até que seja dispo-
nibilizado o sistema para o crédito 
direto nas contas dos estagiários, o 
pagamento será realizado de forma 
individual e manual, para que seja 

quitado ainda neste mês de janeiro. 
Através de comunicado divulgado 
ontem, a reitoria salienta que “mais 
uma vez, ressaltamos a excepciona-
lidade de momento, decorrente do 
processo de migração das contas 
bancárias do Banco do Brasil para o 
Banco Itaú, que são utilizadas para 
o pagamento de pessoal do setor 
público em Minas Gerais”.

Os créditos começaram a ser re-

alizados ontem, nas contas dos es-
tagiários ainda ativas no Banco do 
Brasil, passando posteriormente, 
quando necessário, para as novas 
contas do Itaú. Este processo deve 
ser concluído nos próximos dias. 
Desde a detecção do problema, 
estamos empenhados nas tratativas 
com o Banco Itaú e trabalhando de 
todas as formas para concluir o pro-
cesso”.

Estão abertas as inscrições para 
contratação de psicólogos e assis-
tentes sociais interessados em atuar 
na rede estadual de ensino de Mi-
nas Gerais. De acordo com o edital 
do processo seletivo simplificado 
da Secretaria de Estado de Educa-
ção (SEE/MG), são previstas 460 
vagas, sendo 230 para cada cargo, 
para atuar em núcleos distribuídos 
em diversos municípios de todas as 
47 Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs). 

O período de cadastro e envio 
da documentação começa nesta 
sexta-feira (28/1) e vai até 3/2. As 

inscrições devem ser feitas pela 
internet, por meio de formulário 
disponível no endereço www.pss.
educacao.mg.gov.br.

O processo seletivo simplifica-
do será composto por duas etapas 
de caráter classificatório e elimina-
tório. A primeira será uma análise 
do requisito de contratação e das 
informações curriculares. Já a se-
gunda consiste em uma entrevista 
técnico/comportamental. Todas as 
fases serão conduzidas por uma 
comissão composta por servidores 
da SEE/MG. O contrato será de um 
ano, podendo ser prorrogado pelo 

mesmo período.
nos núcleos de atuação dos 

profissionais de psicologia e de 
serviço social serão desenvolvidas 
ações que auxiliem as unidades no 
processo de ensino-aprendizagem, 
com o objetivo de prevenir e mini-
mizar os problemas educacionais, 
além de orientar a equipe gestora 
na mediação de conflitos.

DIÁLOGO COM COnSELhOS

A construção do processo se-
letivo e a implementação dos nú-
cleos na rede estadual de ensino 

de Minas cumpre a lei federal 
13.935/2019. “Estamos em estreito 
diálogo com os Conselhos Regio-
nais de Psicologia e Serviço Social 
para construir uma política públi-
ca de educação juntamente com 
esses profissionais, que possa 
contribuir no processo pedagó-
gico e para que possamos ter o 
maior sucesso possível nas ações 
desenvolvidas”, frisa o superin-
tendente de Desenvolvimento e 
Avaliação da SEE/MG, Paulo hen-
rique Rodrigues.

O conselheiro de referência 
da Comissão de Orientação em 

Psicologia Escolar e Educacional 
do Conselho Regional de Psico-
logia (CRP-MG), Luis henrique 
de Souza Cunha, também reforça 
a importância da comunicação 
com a SEE/MG nesse processo. 
“A Secretaria de Educação nos 
acolheu muito bem, aceitando as 
propostas do conselho de forma 
bem dialogada. Essa é uma con-
tratação histórica, sendo a maior 
da história da psicologia minei-
ra. Com isso, cumprimentamos 
o Estado, que tem construído de 
maneira muito pertinente essas 
atribuições”, diz.

Já o vice-presidente do Con-
selho Regional de Serviço Social 
de Minas Gerais e coordenador 
da Comissão de Educação e Ser-
viço Social, José Ribeiro Gomes, 
lembra que os profissionais da 
área buscam contribuir para o de-
senvolvimento cidadão dos edu-
candos. “A atuação de assistentes 
sociais busca enfrentar desigual-
dades sociais e educacionais que 
se apresentam no ambiente es-
colar, contribuindo para o in-
gresso e para a permanência dos 
estudantes neste espaço”, afirma. 
(Agência Minas)

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) publicou, 
na quinta-feira (27/1), o novo pro-
tocolo sanitário de retorno às aulas 
presenciais, que se aplicará ao ano 
letivo de 2022. na rede estadual, as 
aulas começam no dia 7/2. O docu-
mento foi aprovado pelo Centro de 
Operações de Emergência em Saúde 
(Coes-Minas).

Uma das principais novidades da 
7ª versão do protocolo diz respeito 
à suspensão de aulas de turmas, que 
antes ocorreria quando fosse regis-
trado mais de um caso positivo de 
covid-19 em uma classe. Agora, os 
alunos ficarão afastados por cinco 
dias caso 30% dos estudantes de 

uma mesma turma tenham a confir-
mação laboratorial do vírus. 

As investigações de surtos cabe-
rão às secretarias municipais de Saú-
de, que contarão com o apoio do 
Centro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cievs Mi-
nas), por meio de esclarecimentos e 
orientações técnicas.

O novo protocolo também revo-
gou o escalonamento na entrada e 
na saída dos alunos, mas mantém a 
recomendação de controle do fluxo 
para evitar aglomerações nos mo-
mentos de troca de turnos.

CUIDADOS | Assim como nos 
demais documentos, a nova versão 

ressalta a importância de medidas 
sanitárias, como o uso universal e 
correto de máscaras (para alunos 
com idade superior a 2 anos) co-
brindo boca e nariz, lavagem fre-
quente das mãos e distanciamento 
entre alunos, professores, funcioná-
rios e frequentadores das escolas de 
Minas Gerais, independentemente 
do estado de vacinação.

IMUnIZAçãO | O protocolo 
atualiza as recomendações de vaci-
nação, agora disponível para crian-
ças e adolescentes a partir de 5 anos 
de idade, e frisa que a imunização 
deve ser incentivada e encorajada, já 
que se trata da principal estratégia 

de prevenção de saúde pública para 
o combate à pandemia de Covid-19. 

“A escola tem papel fundamental 
na divulgação de informações corre-
tas sobre a segurança das vacinas e 
na estimulação da imunização entre 
professores, funcionários, família 
e alunos elegíveis, fomentando a 
confiança nas vacinas e na divulga-
ção de medidas de prevenção da 
Covid-19”, destaca a subsecretária 
de Vigilância em Saúde da SES-MG, 
Janaína Passos.

O protocolo enfatiza que 87,22% 
da população mineira já está com o 
esquema vacinal completo e 25,09% 
já receberam a dose de reforço. 
O documento ainda destaca que 

93,73% dos trabalhadores da edu-
cação de Minas Gerais já estavam 
completamente imunizados (com 
duas doses ou com dose única) em 
dezembro de 2021, o que equivale a 
337.912 profissionais. 

Já entre os 1.332.024 adoles-
centes de 12 a 17 anos no estado, 
77,62% já receberam ao menos a 
primeira dose, e 39,80% estão com 
o esquema vacinal completo.

O novo protocolo inclui a orien-
tação para que os gestores das uni-
dades escolares solicitem a apresen-
tação do cartão de vacina aos pais 
e aos responsáveis com a finalidade 
de promover, junto à Atenção Pri-
mária à Saúde (APS), medidas infor-

mativas e educativas de prevenção 
de doenças imunopreviníveis. 

Essa ação não está condiciona-
da ao impedimento ao acesso ou 
à frequência escolar dos alunos. A 
alteração é benéfica, segundo Ja-
naína Passos, pois permite identi-
ficar inclusive crianças com outros 
atrasos vacinais e aproxima a APS 
da escola. “Trata-se apenas de um 
modo de identificação de possíveis 
fragilidades na cobertura vacinal. 
Com isso, podemos realizar buscas 
ativas e entender melhor a situação 
individual de cada aluno, além de 
orientar pais e responsáveis sobre 
a segurança das vacinas”. (Agência 
Minas)

Resolução publicada nesta sexta-feira (28/1) determina que recursos sejam destinados à 
compra de remédios, melhorias nas UPAs, hospitais e leitos Covid
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Pilar admira Samuel. Pedro, Teresa, Augusto e Leopoldina reúnem acusações con-
tra Tonico. Tonico pede que Alencar suspenda as investigações contra ele. Luísa sofre 
com o afastamento de Isabel, e Dominique pede que a princesa perdoe sua mãe. 
nélio afirma a Dolores que encontrarão Mercedes. Teresa comenta com Celestina que 
os manuscritos de nino podem deter Tonico. Tonico se recusa a renunciar. Solano e 
Elisa fogem. Dolores confronta Tonico, mas nélio afasta os dois.

RESUMO DE Novelas
Inácia se desespera com a morte de Joy. Ravi promete a Inácia cuidar de Yasmin. Breno 
se incomoda por Ilana falar das questões da filha do casal com Gabriela. helena leva 
Mel para dormir na casa da namorada de Paco, a pedido da filha. Ilana e Breno discu-
tem, e a produtora decide expulsar o marido de casa. Paco e helena descobrem que 
Mel mentiu para eles. nicole fica desconcertada quando Paco adentra sua casa para re-
tirar Mel. Cecília fica sabendo da separação de Breno por Rebeca. Cecília visita Breno.

Paula beija neném. Osvaldo pede nedda em casamento. Celina sai de casa so-
zinha e Daniel fica arrasado. Juca revela para Jandira que Odete é a autora da 
denúncia contra ela. Celina afirma que acabará com o casamento de Guilherme e 
Rose. Joana volta a trabalhar na clínica de Guilherme. Paula é obrigada a aceitar 
a proposta de Carmem. Murilo dá um fora em Flávia. Celina arma para que Rose 
ouça a conversa entre Guilherme e nunes. 

Gustavo avisa Cecília que irá para Campo Grande com Cristóvão para apoiar Verô-
nica devido a morte de seu pai. Dulce Maria fica de peruca para tentar não ficar com 
saudade de Estefânia, que está em lua de mel com Vitor. A carinha de anjo também 
tenta animar a noviça Fabiana, que está triste com a notícia da morte do pai de Verô-
nica, que também era como seu pai. Gilmar (Eduardo Costa) se despede da família 
Oliveira antes de ir embora e promete voltar. Madre Superiora diz para Cecília que 

dará aula de matemática até que a nova professora chegue ao colégio. noêmia se despede de haydee e Flávio. Os 
dois ficam tristes e Flávio confessa que com noêmia aprendeu o que realmente é amor. 

Lá vem a noiva: Jojo Todynho 
confirma que vai se casar amanhã: ‘É 
amor mesmo’

‘BBB 22’: Ludmilla chama Rodrigo de 
‘macho bobão’ após perguntas sobre 
estado civil de Brunna Gonçalves

Jojo Todynho confirmou as especu-
lações e anunciou que se casará ama-
nhã (29) com o militar Lucas Souza, 
com quem está junto há 5 meses. O 
casório acontecerá em um sítio do Rio 
de Janeiro. Saiba mais!

É oficial! Jojo Todynho confirmou 
que subirá ao altar amanhã (29) com o 
militar Lucas Souza, com quem ela está 
junto há cinco meses. A informação já 
havia sido noticiada pelo jornal Extra 
nessa semana. O casal ficou noivo em 
dezembro do ano passado.

Jojo confirmou o casamento em 
conversa com os fãs pelo Instagram. 
“Em respeito aos verdadeiros meus 
fãs, pessoas que realmente torcem por 
mim, pela minha felicidade, vim contar 
para vocês, que vocês já devem ter vis-
to nos sites de fofoca. Amanhã, eu me 
caso com uma pessoa muita especial, 
que cuida muito de mim, me ajuda 
muito”, disse Jojo, que está envolvida 
em uma polêmica com MC Gui.

A funkeira encheu o noivo de elo-
gios e, mais uma vez, se manifestou 
sobre as acusações de que o rapaz é 
interesseiro. “Tem a profissão dele, 
não precisa de mim pra p*rra nenhu-
ma. É amor mesmo. Porque as pessoas 
acham que só pobre vive amor de ver-
dade”, disparou.

Ludmilla participou do ‘Encontro 
com Fátima Bernardes’ na manhã desta 
sexta-feira (28) e foi questionada pela 
apresentadora se já havia acontecido 
algo que a teria incomodado em rela-
ção à participação da esposa Brunna 
Gonçalves no ‘BBB 22’. A cantora cri-
ticou a postura de Rodrigo, que até já 
chegou a chamar a dançarina de ‘amiga 
da Ludmilla’. Confira as declarações!

Fã declarada do reality show, nesse 
ano, Ludmilla tem mais um forte moti-
vo para assistir ao “BBB 22”: a esposa 
da cantora, Brunna Gonçalves, está 
confinada na casa. Durante participa-
ção no “Encontro com Fátima Bernar-
des” na manhã desta sexta-feira (28), a 
estrela foi questionada se algo já havia a 
incomodado no programa.

“Me incomodou o fato de o Rodrigo 

ficar perguntando pra ela mais de... Eu 
já vi seis vídeos dele perguntando para 
a Brunna se ela é casada. E eu tenho 
certeza que se ela fosse casada com um 
homem, ele não estaria indagando ela a 
todo tempo, tipo assim ‘não é possível’, 
não acreditando que ela é casada com 
uma mulher. Eu não tô gostando dessa 
parte”, declarou Ludmilla, que já havia 
criticado o brother em outra ocasião.

Fátima Bernardes, que deve anun-
ciar em breve a saída do “Encontro” em 
uma entrevista para a própria TV Glo-
bo, provocou e questionou se a canto-
ra estava com ciúmes. Ludmilla negou: 
“não, não tô gostando dessa atitude 
dele de ficar perguntando porque ele 
já sabe. A menina já falou milhões de 
vezes que é casada com uma mulher 
e ele fica toda hora ‘tu é casada, Brun-
na?’. Tipo aqueles ‘macho bobão’”.

‘BBB 22’: RODRIGO JÁ ChAMOU 
BRUnnA GOnçALVES DE ‘AMIGA DE 
LUDMILLA’ E FOI DETOnADO POR 
MãE DA CAnTORA

O “ranço” de Ludmilla por Rodrigo 
também é sentido por Silvana Oliveira, 
mãe da popstar. Durante uma conversa 
com outros participantes na semana 
passada, o gerente comercial disparou: 
“Vem a Brunna, que é uma amiga da 
Ludmilla”.

As declarações irritaram Silvana, 
que fez questão de defender o real 
status de relacionamento de Ludmilla 
e Brunna. “Meu querido, a Brunna 
não é amiga da Ludmilla. A Brunna é 
esposa da Ludmilla e Ludmilla é esposa 
da Brunna. Simples assim. Se você não 
gosta, tudo bem, mas você precisa res-
peitar”, pontuou.

Programação 28/01

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03  2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min  16 anos

Sala 02 2D
DUB 15:15

 
Sala 02 2D
DUB 18:50

 
Sala 02 2D
DUB 21:30

Juntos e Enrolados
94min - 12 anos

Sala 01 2D
nAC 13:50

 
Sala 01 2D
nAC 19:00

Eduardo e Mônica
114min - 16 anos

Sala 01 2D
nAC 16:20

 
Sala 01 2D
nAC 21:20

Spencer
116min - 12 anos 

Sala 04 2D
DUB  15:50

 
Sala 04

2D
LEG

18:30
 

Sala 04 2D
DUB 21:10

JOJO TODYnhO VAI SE CASAR! 
SAIBA DETALhES

O casamento de Jojo será ao ar li-
vre, em um sítio localizado no Rio de 
Janeiro. Segundo o Extra, a ideia inicial 
era que a festa acontecesse na mansão 
que a cantora construiu na cidade, 
mas, devido ao grande número de 
convidados, ela optou por alugar um 
espaço.

Ainda de acordo com a publicação, 
Jojo, que chegou a ser cogitada para 
apresentar um programa sobre o “BBB 
22” no Multishow, tem dado priorida-

de a amizades de antes da fama na lista 
de convidados, mas personalidades 
famosas também devem fazer parte do 
evento.

Pelo Instagram, diversos padrinhos 
do casamento mostraram o convite 
personalizado. Eles receberam uma 
caixa, que continha uma garrafa de 
champanhe e bombons. “Blindados 
pelo amor de Deus e daqueles que 
nos amam de verdade, com a certeza 
que o amor sempre vence. Por isso, 
escolhemos você para esse dia tão es-
pecial. Aceita ser nossa madrinha?”, diz 
o invite.

Solução

24

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A couve-de-bruxelas
Pouco utilizada no Brasil, a couve-de-bruxelas é uma VERDURA da mesma família 
do REPOLHO, do brócolis e da couve-flor, rica em NUTRIENTES como as vitaminas 
A e C e alguns sais MINERAIS. Seu nome se deve à SEMELHANÇA com uma couve, 
porém em MINIATURA, e ao fato de ser muito popular na Bélgica, país que tem 
BRUXELAS como capital e de onde provavelmente essa HORTALIÇA é oriunda. Há 
registros de que ela já era cultivada naquela REGIÃO por volta do século XIII, mas 
só chegaria a outros países da Europa 500 anos 
depois. Atualmente, o Reino Unido é o maior 
PRODUTOR e consumidor de couve-de-bruxelas 
no continente europeu. No Natal, por exemplo, 
o VEGETAL é preparado com CASTANHAS e uti-
lizado como acompanhamento do peru ou da 
CARNE de caça, fazendo parte da tradição na-
talina INGLESA. Aqui no Brasil, estima-se que a 
couve-de-bruxelas tenha começado a ser planta-
da apenas no início dos anos 1980 e é, até hoje, 
um ALIMENTO bem pouco cultivado, com seu 
PLANTIO restringindo-se ao Sul e ao SUDESTE. IL
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O presidente do clube, Charles Caldeira O Max Min Clube foi inaugurado em 1º de julho de 1963 e desde então é destaque na cidade e região 

A nova piscina promete ser o grande destaque do gênero na cidade e em toda região
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Piscina de ondas do Max Min Clube 
traz inovação ao Norte de Minas 

Associações rurais são classificadas 
para abastecimento de água

O Max Min Club, referência em 
lazer - na cidade Montes Claros - e 
uma das melhores opções de entrete-
nimento familiar no interior mineiro, 
mais uma vez se destaca, trazendo 
conforto, diversão e tecnologia para 
os seus associados. Será inaugurada 
no clube, uma incrível piscina de on-
das. 

A nova piscina promete ser o gran-
de destaque do gênero na cidade e 
em toda região, deixando o clube ain-
da mais atrativo. Para o presidente do 
clube, Charles Caldeira, a inovação é 
“mais uma prova do trabalho duro de 

toda diretoria, que sabe da relevância 
do Max Min para a cidade e que trata 
os seus associados com a enorme im-
portância que merecem”, disse. 

SOBRE O CLUBE  | O Max Min 
Clube foi inaugurado em 1º de julho 
de 1963, quando Montes Claros ain-
da era uma pacata cidade, mas que já 
aspirava a necessidade de desenvolvi-
mento. Tudo começou durante uma 
informal conversa entre Jamil Curi 
e Mário Souto com o amigo Giroal 
Câmara. A ideia era lançar um clube 
entre a colina e a cidade, ou seja, no 

meio caminho entre o Automóvel 
Clube, que iniciava a sua construção, 
e o Country Clube Lagoa da Barra, 
lançado pelo engenheiro José Pimen-
ta de Carvalho.

A ousada proposta de lançar um 
empreendimento do mesmo gênero 
que os outros dois em andamento 
chegou a assustar Mário e Giroal, mas 
Jamil Curi argumentou que o novo 
clube seria uma opção para quem 
não quisesse desfrutar o da cidade ou 
esticar a distâncias maiores, como o 
Lagoa da Barra e o Pentáurea, ainda 
mais que os percursos eram por es-

tradas de terra à época. Curi destacou 
ainda que a ideia seria a de um clube 
bem projetado em termos de bom 
gosto arquitetônico, funcional, com 
piscina, sauna, um belo jardim, um 
salão e bar com pouca área de cons-
trução em material sem luxo, mas 
cuidadosamente bem harmoniza-
dos nas suas combinações.

A proposta se resumia no dese-
jo de lançar um “máximo de clu-
be num mínimo de espaço”, daí o 
nome Max Min, sugerido por Jamil 
Curi, prontamente aceito por Mário 
Souto e Giroal Câmara, este impor-

tante peça no idealismo, porque era 
um autêntico e apaixonado mon-
tes-clarense, de assídua frequência 
nos acontecimentos sociais jovens. 
A ideia do Max-Min Clube decolou 
e Jamil Curi foi eleito o primeiro pre-
sidente da agremiação.

O Max Min é hoje um imenso re-
canto de lazer, de confraternização e 
de comunhão com a natureza, com o 
belo e o verde compondo um magní-
fico cenário.

O Clube se constitui numa enti-
dade cultural recreativa de grande 
porte e importância para toda a co-

munidade montes-clarense e norte 
mineira, uma das mais empreende-
doras do setor, única e ímpar em 
suas muitas e múltiplas conquistas e 
realizações. no Max Min, nada é mais 
importante que o associado. Ele é o 
ápice das gestões, quanto à ordem 
das prioridades. 

O Max Min promove vários cam-
peonatos esportivos: Futebol, Vôlei, 
Tênis, Peteca, Futevôlei, Vôlei de 
Areia, Beach Tênis, Sinuca, Truco, 
Buraco. O futebol envolve as catego-
rias infantil, juvenil, adulto e máster, 
totalizando mais de 700 peladeiros.

GIRLENO ALENCAR

Oitenta associações rurais de 
Montes Claros foram classificadas 
no chamamento público do Marco 
Regulatório nº 02/2021, que visa pro-
mover o acesso à água para consumo 
humano e animal, além da produção 
de alimentos, e é destinado às famílias 
rurais de baixa renda atingidas pela 
seca ou pela falta regular de água. A 
Associação de Pequenos Produtores 
Rurais de Olhos-d’ Água ficou em 
primeiro lugar, com 96,67 dos 100 
pontos, seguido pela Associação dos 
pequenos produtores e trabalhado-
res rurais de Borá ficou em segundo 
lugar com 95 pontos. Quatro asso-
ciações foram desclassificadas.

A iniciativa irá fomentar projetos 

ou atividades de captação, armaze-
namento, distribuição e manutenção 
de água em comunidades rurais do 
município. Foram disponibilizados 
R$ 2,4 milhões no programa.  

A Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento de Montes 
Claros torna público o resultado 
definitivo do Chamamento Públi-
co do Marco Regulatório 02/2021, 
cujo objeto é a Concessão de apoio 
da administração pública Municipal 
para a execução de projetos para a 
captação, distribuição e manutenção 
de água nas regiões rurais que ainda 
não disponham do acesso adequado 
à fonte de água no município de 
Montes Claros para o ano de 2022, 
conforme condições estabelecidas 
neste Edital.

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, BRUNO DE SOUZA AMARA, CPF/CNPJ nº 01262357675, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 33.722,28, em 26/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
073504230000360 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 46170, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 27 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, RAFAEL DURAES OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 01528554671, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 10.331,09, em 23/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros
de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5404 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55667, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 24 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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PROCESSO ABUSIVO 

Sérgio Moro veio a público para dizer que “um ministro do TCU” 
quer investigar o que ele fez no setor privado depois de deixar o 
cargo de ministro da Justiça e que este processo é um abuso e seria 
cheio de ilegalidades. Apesar disso, afirmou que “quer ser transpa-
rente” e irá divulgar quanto ganhou na Alvarez & Marsal. Esse com-
portamento deveria ser adotado por todos os políticos, expondo 
seus rendimentos na vida privada, já que na vida pública eles vivem 
escondendo os seus altos lucros. 

BRASIL NA OCDE?

As questões fiscais são o maior obstáculo para que o Brasil con-
siga uma vaga na Organização para Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), de acordo com a secretaria executiva do Mi-
nistério da Economia. Ainda assim, o Brasil é, disparado, o mais 
preparado, no momento, entre os candidatos.

DINHEIRO CURTO FREIA TURISMO 

Os gastos de brasileiros em viagens ao exterior ficaram no menor 
patamar em 16 anos, totalizando US$ 5,250 bilhões, montante infe-
rior, inclusive, aos US$ 5,394 bilhões, registrados em 2020, no pico 
da pandemia.

ALIMENTOS ALIMENTAM INFLAÇÃO 

O Índice nacional de Preços ao Consumidor Amplo-15 (IPCA-15), 
conhecido como a prévia da inflação oficial, registrou alta de 0,58% 
em janeiro, conforme dados divulgados pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) na quarta-feira (26/01). Alimentos pu-
xam esta alta no IPCA-15 de janeiro, segundo IBGE.

DANÇA DAS CADEIRAS 

na política, o troca-troca partidário de deputados e senadores 
ganhou novo gás agora com a migração em bloco de integrantes do 
MBL, que estavam espalhados por várias legendas, para o Podemos 
de Sérgio Moro. Pelo menos oito deputados e 14 senadores já mu-
daram - ou anunciaram que mudarão - de sigla desde meados do ano 
passado. A ‘janela partidária’ determinada pelo TSE, no entanto, só 
começa em 3 de março.

DESTAQUE para o poder-jovem que vem brilhando e fazen-
do sucesso em vários setores. A focalizada de hoje é a arquiteta 
e design, Sterphanie Paulino, que vem brilhando com seus mo-
dernos projetos. Formada há cerca de 10 anos fez estágio com 
renomadas arquitetas daqui de Moc, Brasília e Belo Horizonte. 
Como sempre digo: é muito bom ver os jovens correndo atrás e 
trabalhando com seriedade e talento.  

LOGO MAIS, depois de meio-dia, estarei reencontrando com 
os amigos da ‘Diretoria’ no Skema-Kente para colocar os assun-
tos em dia.

NA PRAIA o lindo brotinho, Maria Cecilia, filha de Franco e 
Melissa Macedo Simões.

MARÍLIA Ferrante Rebello fotografada em sua fazenda.

QUANDO O INESQUECÍVEL, Lúcio Benquerer recebeu o tí-
tulo de ‘Personalidades do Ano do  Norte de Minas’. Este ano 
estaremos comemorando no final do ano com uma grande festa 
o ‘Jubileu de Ouro’ deste importante evento.

WERTMAN e Fernanda Vilella com a filha, Ana Luisa, que 
estuda numa das melhores Universidades dos Estados Unidos.

A RENOMADA  médica dermatologista, Andréia Laugthon 
sempre lançando em sua clínica os aparelhos mais modernos 
e por isso mesmo é uma profissional respeitada em todo país, 
pela sua competência e também por ser muito  criteriosa.

NESTE DOMINGO minha querida irmã, Terezinha Paulino 
Souza, estará festejando mais um ano de vida cercada pelo cari-
nho da família. Viva, Terezinha!

UM CLOSE na sempre bonita, Regina Peres Figueiredo.

A CONCEITUADA médica, Priscila Miranda Soares, forman-
do uma dupla de muita beleza e charme com sua filha, Rafaella.

OUTRO JOVEM que merece destaque é JOÃO VICTOR CAS-
TRO que junto com a mãe Tete Castro vem comando as lojas da 
família. Aplausos

O JUBILEU DE OURO da mais importante noite de premiação 
das Minas Gerais, ou seja, PERSOnALIDADES DO AnO DO nORTE 
DE MInAS, poderá mesmo acontecer neste ano, com a graça de 
Deus...

A COMBINAÇÃO da Ômicron com o atraso na vacinação tem 
levado ao aumento das internações de crianças em hospitais pú-
blicos e privados pelo país - em alguns casos, está sendo preciso 
abrir leitos pediátricos para atender à demanda. E, atenção, pais: 
a Covid-19 não é leve nos pequenos. Quem diz isso é o gerente 
médico do Departamento Materno-Infantil do hospital Israelita 
Albert Einstein, Linus Fascina.

FINALMENTE estarei chegando hoje em nossa querida Moc. Já 
estava sentindo falta desta cidade onde nasci e amo muito... É cla-
ro que meio-dia vou rever a turma da diretoria do ‘Skema-Kente’, 
depois esticar até o bar do meu filho handrey, ou seja o ‘Fala Fina’

NOS EUA - a governadora do Estado do novo México, a demo-
crata Michelle Lujan Grisham, se ofereceu para dar aulas como 
professora substituta para o jardim de infância em meio à falta de 
funcionários por causa da Covid-19. Sabe quando ocorreria isso 
no Brasil? nunca...

PELO VISTO um grande investimento é comprar casas nos 
condomínios de Arraial d’ Ajuda. Os proprietários alugam as ca-
sas durante todo ano. Existem vários montes-clarenses faturando 
muito com estes aluguéis não só para turistas de várias partes do 
país, mas também por todo norte de Minas. Arraial tem um fluxo 
turístico durante todo ano.

SETORES da terceira via consideram que apenas uma ‘abso-
luta novidade’ eleitoral romperia o ‘ferrolho’ bolsonarista-lulista 
do quadro político. Alguns veteranos de operações políticas são 
muito céticos quanto à possibilidade de Moro, Ciro Gomes e João 
Doria representarem esse papel. Passaram a apostar na senadora 
Simone Tebet.

ALTA demanda por programa do Banco Central que permite 
resgatar recursos mostra o quanto o brasileiro começou o ano pre-
cisando de renda extra. Especialistas apontam outros caminhos 
para complementar o orçamento.

VAP & VIP


